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Tebboune appelle à faciliter les investissements en Algérie

Le président de la République enjoint au 
Gouvernement d’accélérer le processus 

de numérisation de tous les secteurs

Approvisionnement du marché durant Ramadhan: 

Éviter la perturbation et la spéculation illicite

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a 
présidé, le lundi 20 mars 

2023 une réunion du Conseil 
des ministres durant laquelle il a 
instruit le gouvernement à l’effet 
de faciliter l’acte d’investissement 
et d’encourager les investisseurs, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
Concernant les investissements, un 
des axes urgents examinés lors de 
cette réunion, le Président Tebboune 
a ordonné de « faciliter l’acte 
d’investissement et d’encourager les 

investisseurs notamment à travers le 
guichet unique », précise la même 
source.
Ce même communiqué, a souligné 
que s’agissant des transports, 
le président de la République a 

instruit de « reconstruire la flotte 
du transport maritime algérien, 
victime d’un complot ciblant l’Etat, 
et procéder à la réévaluation 
technique des navires de la flotte 
actuelle en vue d’élaborer un plan 
pour son renouvellement et son 
développement ».
Le président de la République a 
également ordonné « d’accélérer 
l’opération d’ouverture des lignes 
aériennes vers les capitales de pays 
africains », ajoute la même source.
Quelles sont les instructions de 
Tebboune pour le mois de Ramadan 

?
Lors de ce même conseil deux 
exposés, le premier concerne 
l’approvisionnement du marché en 
produits de large consommation 
durant le mois de Ramadan 2023 
et le deuxième porte sur le taux 
d’avancement des projets de 
dessalement de l’eau de mer et 
d’alimentation en eau potable, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
Concernant un exposé commun sur 
l’approvisionnement du marché en 
produits de base, durant le mois de 

Ramadan 2023 :
• Le Président de 
la Républiquea ordonné au 
gouvernement de renforcer 
le contrôle et l’organisation, 
notamment dans les grandes villes, 
en matière d’approvisionnement, 
afin d’éviter toute forme de pénurie 
et de spéculation.
• S’éloigner de l’austérité, 
en fournissant les produits de 
base aux citoyens, et s’orienter 
progressivement vers un mode 
de consommation sain pour le 
consommateur algérien.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
présidé lundi une réunion du 

Conseil des ministres durant laquelle 
il a ordonné au Gouvernement 
d’entamer, immédiatement, 
l’accélération du processus de 
numérisation et de statistiques 
précises, en tant que système de 
travail de base dans tous les secteurs, 
notamment pour les domaines, 
les impôts, les douanes et le 
budget, indique la Présidence de la 

République dans un communiqué.
Concernant la numérisation, qualifiée 
d’axe de travail urgent, le Président 
a ordonné au Gouvernement 
“d’entamer, immédiatement, 

l’accélération du processus de 
numérisation et de statistiques 
précises, en tant que système de 
travail de base dans tous les secteurs, 
notamment pour les domaines, les 
impôts, les douanes et le budget”.
De même qu’il a instruit de “créer 
une plate-forme numérique mise à 
jour qui fournit des données et des 
indicateurs précis, propices à la prise 
de décisions appropriées et à la lutte 
contre la bureaucratie”, lit-on dans le 
communiqué.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a présidé lundi une réunion 

du Conseil des ministres durant 
laquelle il donné des instructions 
à l’effet d’assurer davantage de 
régulation et d’organisation en 
matière d’approvisionnement 
des citoyens en produits de large 
consommation durant le mois de 
Ramadhan notamment dans les 
grandes villes en vue d’éviter tout 
problème de perturbation et de 
spéculation illicite.
Après avoir écouté un exposé 

conjoint sur l’approvisionnement 
du marché en produits de large 
consommation durant le mois 
de Ramadhan, “le président 
de la République a instruit le 
gouvernement d’assurer davantage 
de régulation et d’organisation 

en matière d’approvisionnement 
notamment dans les grandes villes 
en vue d’éviter tout problème de 
perturbation et de spéculation 
illicite”, a indiqué un communiqué 
de la Présidence de la République. 
Le Président Tebboune a insisté 
sur “l’impératif d’éviter toute 
forme d’austérité pour ce qui est de 
l’approvisionnement des citoyens 
en produits de large consommation, 
tout en œuvrant progressivement 
à l’adoption d’un mode de 
consommation sain pour le citoyen 
algérien”, ajoute la même source.

RAmAdAn 2023 :

Tebboune ordonne 
d’approvisionner les marchés 

en produits de base

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé 
aujourd’hui, le lundi 20 mars 
2023 la première réunion du 
Conseil des ministres, après le 
remaniement opéré jeudi passé.
Lors de ce conseil deux 
exposés, le premier concerne 
l’approvisionnement du 
marché en produits de large 
consommation durant le 
mois de Ramadan 2023 et le 
deuxième porte sur le taux 
d’avancement des projets de 
dessalement de l’eau de mer et 
d’alimentation en eau potable, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
Concernant un exposé commun 
sur l’approvisionnement du 
marché en produits de base, 
durant le mois de Ramadan 
2023 :
– Le Président de la République 
a ordonné au gouvernement 
de renforcer le contrôle et 
l’organisation, notamment dans 
les grandes villes, en matière 
d’approvisionnement, afin 
d’éviter toute forme de pénurie 

et de spéculation.
– S’éloigner de l’austérité, 
en fournissant les produits de 
base aux citoyens, et s’orienter 
progressivement vers un mode 
de consommation sain pour le 
consommateur algérien.
Qu’en est-il du dossier des 
stations de dessalement d’eau ?
De plus, lors ce de conseil des 
ministres, qui est le premier 
depuis le remaniement 
ministériel, le Président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune a également ordonné 
d’appliquer une réduction de 
50% sur les voyages aériens 
et maritimes pour les algériens 
de la diaspora, pour ce mois de 
Ramadan 2023.
Enfin, le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a ordonné le report 
et l’enrichissement de la 
discussion de la présentation 
relative à l’approvisionnement 
en eau potable et aux stations de 
dessalement d’eau de mer, au 
prochain Conseil des Ministres, 
pour permettre au nouveau 
Ministre de l’Irrigation de 
mettre à jour le dossier et ses 
données.

Rezig nommé conseiller auprès 
du président Tebboune

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, nomme 

l’ancien ministre du Commerce, 
Kamel Rezig, comme son 
conseiller.
Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
nommé, ce dimanche 19 mars 
2023, l’ancien ministre du 
Commerce, Kamel Rezig, comme 

conseiller auprès de la présidence 
de la République.
“Le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a signé, 
ce jour, un décret présidentiel 

portant nomination de Monsieur 
Kamel Rezig Conseiller auprès du 
président de la République chargé 
des affaires économiques”, lit-on 
dans le communiqué.
Jeudi dernier, rappelons-le, 
Kamel Rezig a été appelé 
à d’autres fonctions après 
l’installation de Tayeb Zitouni à 
la tête du ministère du commerce 
et l’exportation à l’extérieur.
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Le Premier ministre préside une réunion de coordination 
des walis de la République

Les principales décision du Conseil des ministres

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane 
a présidé, mardi au Palais 

du gouvernement (Alger), une 
réunion de coordination par 
visioconférence ayant regroupé 
le ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, M. 
Brahim Merad et les walis de la 
République, consacrée à l’examen 
des dispositions et préparatifs 
pour le mois de Ramadhan et au 
suivi des différents projets de 
développement au niveau local.
Cette rencontre s’inscrit dans le 

cadre du suivi des dispositions 
et mesures décidées en vue de 
prendre en charge les différents 
dossiers en lien avec le quotidien 
du citoyen au niveau local et 
suivre les préparatifs pour le 
mois sacré de Ramadhan, et ce 
en application des instructions 
données au gouvernement par 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, en 
réunion du Conseil des ministres, 
tenu lundi.
Dans ce cadre, des orientations ont 
été données à l’effet de prendre 
toutes les dispositions pour 

assurer l’approvisionnement des 
marchés en différents produits 
alimentaires et faire face aux 
tentatives de créer une pénurie ou 
de spéculation, tout en veillant à 
l’organisation des marchés et des 
opérations de solidarité durant le 
mois sacré.
Les dossiers de l’investissement, 
du recensement agricole, de 
l’urbanisme et de l’hygiène 
publique, ainsi que les préparatifs 
pour la saison estivale, ont été 
également abordés lors de cette 
réunion.

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune a présidé, lundi, une 
réunion du Conseil des ministres 
consacrée à deux exposés 
sur l’approvisionnement 
du marché en produits de 
large consommation durant 
le mois sacré de Ramadhan, 
l’alimentation en eau potable, 
outre le suivi de la situation 
actuelle de la communauté 
algérienne établie à l’étranger, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République, 
dont voici la traduction APS:
“Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, président de la 
République, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, a présidé, 
ce jour, une réunion du Conseil 
des ministres consacrée à deux 
exposés, le premier concerne 
l’approvisionnement du 
marché en produits de large 
consommation en prévision du 
mois sacré de Ramadhan 2023, 
et le deuxième portant sur le 
taux d’avancement des projets 
de dessalement de l’eau de mer 
et d’alimentation en eau potable, 
outre le suivi de la situation 
actuelle de la communauté 
algérienne établie à l’étranger.
A l’entame de la réunion, 
Monsieur le Président a félicité 
les nouveaux membres du 

gouvernement, leur souhaitant 
succès et réussite, avant de les 
appeler à œuvrer pour être à la 
hauteur des aspirations de nos 
concitoyens.   
Le président de la République 
a donné une série de directives, 
d’instructions et de conseils 
concernant la performance du 
gouvernement, comme suit:
- Il a ordonné au Premier 
ministre de tenir les réunions du 
gouvernement, que si nécessaire, 
et d’orienter tous les efforts 
vers le travail sur le terrain, 
l’Algérie n’ayant pas besoin, 
aujourd’hui, de promulguer des 
lois susceptibles de perturber 
la vie des citoyens, mais plutôt 
d’en annuler certaines, devenues 
caduques.
- Se concentrer sur la mise en 
œuvre de programmes et projets 
qui concernent des millions 
d’Algériens, et faire preuve de 
clairvoyance pour ce qui est 
du bien-être et du confort des 
citoyens, tel que prévu dans 
le programme présidentiel, 
plébiscité et voté par le peuple.
- Renforcer la coordination entre 
le Directeur de Cabinet de la 
Présidence de la République 
et le Secrétaire général du 
Gouvernement en vue d’assurer 
un suivi rigoureux, et une 
exécution ferme des décisions 
du Conseil des ministres.
- Il a ordonné au ministre de 
l’Intérieur, sous la supervision 
du Premier ministre, de 

mettre en place un calendrier 
de visites sur le terrain, à 
effectuer par les membres du 
Gouvernement dans les wilayas, 
en fonction des priorités en 
matière de développement et de 
préoccupations quotidiennes des 
citoyens.
- Il a mis en garde les ministres 
contre toutes promesses 
infondées faites aux citoyens 
dans des délais déraisonnables 
et selon des mécanismes 
irréfléchis.
- Il a enjoint de s’abstenir 
définitivement de toute utilisation 
exagérée d’expressions 
politiques stéréotypées glorifiant 
les personnalités, à travers tous 
supports médiatiques, et sous-
entendant que toute activité du 
Gouvernement, quelle qu’en 
soit la nature, est menée sur 
instruction du président de la 
République.
- Il a insisté sur le respect 
rigoureux des citoyens et du 
sentiment général dans toute 
démarche entreprise, en ce sens 
que la satisfaction du peuple 
est l’unique critère témoin de 
la bonne performance, en vue 
d’édifier une Algérie respectable 
et forte.

Concernant les axes urgents 
sur la numérisation, 
les transports et les 

investissements:
- Monsieur le Président a 
ordonné au Gouvernement 
d’entamer, immédiatement, 

l’accélération du processus de 
numérisation et de statistiques 
précises, en tant que système 
de travail de base dans tous 
les secteurs, notamment pour 
les domaines, les impôts, les 
douanes et le budget. De même 
qu’il a instruit de créer une plate-
forme numérique mise à jour 
qui fournit des données et des 
indicateurs précis, propices à la 
prise de décisions appropriées et 
à la lutte contre la bureaucratie.
- Faciliter l’acte d’investissement 
et encourager les investisseurs 
notamment à travers le guichet 
unique.
- Consentir une réduction 
exceptionnelle des prix du 
transport aérien et maritime 
durant le Ramadhan à hauteur 
de 50% au profit des membres 
de notre communauté nationale 
à l’étranger à l’effet de leur 
permettre, s’ils le souhaitent, 
de passer ce mois sacré au pays 
avec leurs familles, au vu des 
difficultés économiques dans 
leurs pays de résidence.
- Reconstruire la flotte du 
transport maritime algérien, 
victime d’un complot ciblant 
l’Etat, et procéder à la 
réévaluation technique des 
navires de la flotte actuelle en 
vue d’élaborer un plan pour 
son renouvellement et son 
développement.
- Accélérer l’opération 
d’ouverture des lignes aériennes 
vers les capitales de pays 

africains.
Concernant l’exposé conjoint 
pour l’approvisionnement du 
marché en produits de large 

consommation durant le mois 
de Ramadhan 2023:

- Le président de la République 
a instruit le gouvernement 
d’assurer davantage de 
régulation et d’organisation en 
matière d’approvisionnement 
notamment dans les grandes 
villes en vue d’éviter tout 
problème de perturbation et de 
spéculation illicite.
- Eviter toute forme 
d’austérité pour ce qui est 
de l’approvisionnement des 
citoyens en produits de large 
consommation, tout en œuvrant 
progressivement à l’adoption 
d’un mode de consommation 
sain pour le citoyen algérien.
Monsieur le Président a ordonné 
de reporter l’examen pour 
enrichissement de l’exposé 
portant sur l’alimentation en 
eau potable et les stations de 
dessalement d’eau de mer, au 
prochain Conseil des ministres 
afin de permettre au nouveau 
ministre de l’Hydraulique 
de s’enquérir du dossier et 
d’actualiser ses données.
Au terme de la réunion, 
le Conseil des ministres a 
approuvé des décrets portant 
nominations et fin de fonctions 
dans des fonctions et des postes 
supérieurs de l’Etat”.
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APPROVISIOnnEmEnT dU mARCHÉ dURAnT LE RAmAdHAn:

 Des associations et organisations saluent les décisions 
prises en Conseil des ministres

RAmAdHAn:

388 points de vente de produits halieutiques “du producteur 
au consommateur” au niveau national

ALVIAR signe des conventions avec 12 sociétés de distribution 
des viandes rouges importées à des prix plafonnés

Des associations et 
des organisations de 
commerçants et de 

protection des consommateurs 
ont salué, mardi, les instructions 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
au gouvernement pour la 
régulation, l’organisation et 
l’approvisionnement du marché en 
produits de base durant le mois de 
Ramadhan.
Dans ce cadre, le président de 
l’Association nationale des 
commerçants et artisans algériens 
(ANCA), Hadj Tahar Boulenouar, 
s’est félicité de ces mesures qui 
visent à assurer la disponibilité 
des denrées alimentaires 
très demandées, notamment 
durant le Ramadhan (viande, 
huile et d’autres produits de 
consommation), et à préserver la 
stabilité des prix.
D’après les informations recueillies 
sur le terrain par les acteurs 
concernés par l’approvisionnement 
du marché et la production 
(producteurs, agriculteurs, 
industriels et représentants des 
marchés de gros et de détail), 
les denrées alimentaires et les 
produits de large consommation 
seront disponibles durant le mois 
de Ramadhan, a souligné M. 

Boulenouar. Il s’est également 
félicité de la décision d’ouverture 
de marchés de proximité “spécial 
Ramadhan”, estimant que 
cette mesure “encouragera les 
producteurs à augmenter leur 
production et contribuera à la 
stabilité des prix”.
De son côté, le président de 
l’Association algérienne de 
protection et d’orientation 
du consommateur et son 
environnement (APOCE), 
Mustapha Zebdi, s’est réjoui de 
l’intérêt porté par le président 
de la République aux préparatifs 
du mois sacré, où la demande de 
produits de large consommation 
augmente, se félicitant que le 

Président Tebboune “insiste 
sur l’impératif d’éviter toute 
forme d’austérité pour ce qui 
est de l’approvisionnement des 
citoyens en produits de large 
consommation, tout en œuvrant 
progressivement à l’adoption d’un 
mode de consommation sain pour 
le citoyen algérien”.
A ce propos, M. Zebdi a affirmé 
que le changement du mode de 
consommation du citoyen algérien 
figurait parmi les revendications 
de son organisation, soulignant, 
à l’occasion, que la conjugaison 
des efforts des différents secteurs 
concernés est nécessaire pour 
assurer une alimentation saine au 
citoyen algérien.

Pour sa part, le président de 
l’Association “Amane” de 
protection des consommateurs, 
Hacène Menouar a salué 
les mesures décidées par le 
président de la République pour 
la régulation du marché et son 
approvisionnement régulier en 
produits alimentaires, estimant 
que le problème ne réside pas 
dans la disponibilité des produits 
alimentaires, mais dans leur 
distribution.
Il a souligné, à ce propos, la 
nécessité d’opter pour “le suivi 
numérique” dans l’objectif 
d’assurer l’équilibre du marché 
et la disponibilité des produits 
alimentaires nécessaires au citoyen 
durant le mois sacré de Ramadhan 
et les autres mois de l’année, et ce 
en vue de juguler le phénomène de 
la spéculation.
Le président de l’Organisation 
algérienne pour la défense du 
consommateur “Himayatec”, 
Mohamed Aissaoui s’est félicité 
des décisions du président de 
la République concernant la 
régulation et l’équilibre du marché 
durant le mois sacré, notamment 
en plaçant la question de “la santé 
du citoyen parmi les priorités 
du gouvernement”, relevant que 
ces mesures s’inscrivent dans le 

cadre de “la protection du pouvoir 
d’achat du citoyen et visent à 
barrer la route aux spéculateurs”.
Concernant l’orientation vers 
un mode de consommation sain, 
M. Aissaoui a souligné que les 
offres promotionnelles proposées 
généralement durant le mois sacré 
de Ramadhan “ne doivent pas 
être au détriment de la santé du 
citoyen”, mettant en avant, à cet 
égard, l’importance du contrôle et 
du respect des normes en vigueur.
A rappeler que le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune avait présidé lundi 
une réunion du Conseil des 
ministres, durant laquelle, il 
avait donné des instructions à 
l’effet d’assurer davantage de 
régulation et d’organisation en 
matière d’approvisionnement des 
marchés durant le mois sacré de 
Ramadhan,” en vue d’éviter tout 
problème de perturbation et de 
spéculation illicite”.
Le Président Tebboune avait 
insisté sur l’impératif “d’éviter 
toute forme d’austérité pour ce 
qui est de l’approvisionnement 
des citoyens en produits de large 
consommation, tout en œuvrant 
progressivement à l’adoption d’un 
mode de consommation sain pour 
le citoyen algérien”.

Un total de 388 
points de vente 
directe de produits 

halieutiques “du producteur 
au consommateur” ont été 
affectés au niveau national 
durant le mois de Ramadhan 
en vue de contribuer à la 
régulation des prix, a annoncé 
mardi un responsable au 
ministère de la Pêche et des 
Productions halieutiques.
Dans une déclaration à 
l’APS, le directeur de 

contrôle des activités de la 
pêche, de l’aquaculture et 
de la régulation du marché 
au ministère, Abderrahmane 
Hentour a précisé que ces 
espaces englobaient 45 
points de vente relevant de 
la Chambre algérienne de la 
pêche et de l’aquaculture, 
153 points de vente liés par 
contrat avec cette chambre 
(poissonneries privées) et 190 
points de vente directe dans les 
marchés durant le Ramadhan.

Cent (100) armateurs de 
navires de pêche ont pris 
part à cette opération, en sus 
de 36 mandataires de pêche, 
lesquels procéderont à la 
vente directe ou assureront les 
produits dans les espaces de 
vente directe durant le mois 
de Ramadhan.
L’opération concerne 
particulièrement la dorade 
cédée au prix de 1.090 DA la 
grande et 990 DA la petite, le 
tilapia (550 DA) et d’autres 

produits conservés comme 
le thon et la sardine aux prix 
d’usine, a fait savoir M. 
Hentour.
Cette initiative vise la vente 
de poisson directement du 
producteur au consommateur 

en vue de permettre à un 

plus grand nombre de 

consommateurs d’acheter 

du poisson frais, produit 

localement, à des prix 

compétitifs, a affirmé le 
responsable qui a souligné que 

les quantités disponibles dans 

les fermes aquacoles étaient 

suffisantes pour couvrir la 
demande notamment durant le 

mois de Ramadhan.

L’Algérienne des viandes 
rouges (ALVIAR) a 
signé des conventions 

avec 12 opérateurs pour 
la distribution des viandes 
rouges durant le mois sacré du 
Ramadhan à un prix ne dépassant 
pas les 1200 DA, a affirmé mardi 
à Alger son président directeur 
général, Lamine Derradji.
En vertu de ces conventions, les 
opérateurs sont tenus de répondre 
à un cahier de charges prévoyant 
toutes les conditions relatives à 

l’opération comme le transport 
et la chaine de froid, outre le 
respect du prix plafonné, d’après 
les explications fournies par M. 
Derradji lors d’un passage sur les 
ondes de la chaîne I de la Radio 
Algérienne.
Ces conventions permettront 
de revoir à la hausse les points 
de vente des viandes rouges 
importées à l’occasion du mois 
sacré à plus de 1100 points à 
l’échelle nationale, a-t-il fait 
savoir, ajoutant que ces points 

figurent dans la plateforme 
numérique dédiée à cet effet.

Les bouchers concernés par 

ce système de distribution des 

viandes importées sont appelés 

à commercialiser les produits 

“ALVIAR” contenant un slogan 
particulier pour faciliter le 
contrôle par ce groupe public, a 
expliqué le PDG.
Il a souligné, à ce propos, que son 
groupe procèdera à l’importation 
de 20.000 tonnes de viandes 
fraiches et 10.000 veaux destinés 
à l’abattage, rappelant la signature 
de conventions sanitaires avec le 
Brésil, l’Argentine, le Soudan, la 
Colombie et la Pologne l’objectif 
étant de baisser les prix de la 
viande, cédée à plus de 2500 DA/

Kg.
Selon les estimations de 
M. Derradji, l’opération 
d’importation permettra de 
couvrir plus de 50 % de la 
demande sur le marché durant le 
Ramadhan soit 55.000 tonnes.
Il y a deux (2) jours, le premier 
navire est arrivé à Alger 
chargé de veaux brésiliens 
destinés à l’abattage ayant été 
acheminés aux abattoirs publics 
et privés facilitant ainsi la 
commercialisation des viandes le 
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Oran : 
Livraison de l’usine automobile Fiat fin août prochain

Finances :
Renforcer le processus de réforme du système fiscal 

pour améliorer le climat des affaires

Le projet de réalisation de 
l’usine automobile de 
la marque italienne Fiat 

sera livré à Tafraoui (Oran) fin 
août prochain, a annoncé lundi 
le wali, Said Sayoud, signalant 
que la cadence des travaux est 
“satisfaisante”.
Dans une déclaration à la presse 
en marge d’une visite d’inspection 
du projet par des cadres du 
ministère de l’Industrie et de 
la Production pharmaceutique, 
en présence de Ahmed Zayed 
Salem, conseiller du ministre et 
le directeur de Stellantis chargé 
de la région MENA (Middle-East 
& North Africa), Samir Cherfan 
et l’ambassadeur d’Algérie en 
Italie, Abdelkrim Touahria, 
Said Sayoud a souligné que la 
société Stellantis a fourni toutes 
les capacités pour livrer le projet 
dans les délais impartis.
Le même responsable a 
indiqué que le projet prévoit 
deux bâtiments, la réalisation 
du premier a atteint un taux 
d’avancement de 85% et du 
deuxième 30%, faisant savoir 
que les travaux d’aménagement 

externe ont été lancés et le taux 
d’avancement varie d’un chantier 
à un autre.
Concernant les réseaux divers, 
le wali d’Oran a affirmé que 
le raccordement de l’usine 
aux réseaux d’électricité, de 
téléphone et d’Internet est 
réalisé à 100%, en attendant son 
alimentation en eau dans les 
brefs délais et le raccordement au 
réseau d’assainissement relié à la 
station d’épuration d’El Kerma.
Said Sayoud a indiqué que la 
zone industrielle de Tafraoui 
réservera 40 hectares pour abriter 

les fournisseurs locaux et les 
sociétés de sous-traitance dans le 
domaine de l’automobile, ce qui 
représente une opportunité pour 
ceux qui souhaitent investir dans 
ce domaine.
Pour sa part, le directeur de 
Stellantis chargé de la région 
MENA (Middle-East & North 
Africa), Samir Cherfan a affirmé 
que l’usine générera quelque 600 
emplois directs dès son lancement 
et devra atteindre 2.000 postes 
dans les trois prochaines années.
Pour l’investissement dans 
l’usine d’Oran de fabrication 

de voitures Fiat, le Groupe 
Stellantis a injecté 200 millions 
d’euros dans le cadre d’une 
première tranche, pour démarrer 
dans une première phase dans 
la production de quatre modèles 
dont la Fiat 500 et la Fiat Doblo.
Le conseiller du ministre de 
l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Ahmed 
Zayed Salem a souligné que le 
programme d’accompagnement 
des PME est inscrit dès le départ 
dans le cadre du programme 
d’accord avec le partenaire 
Fiat, car il accorde une grande 
importance aux entreprises 
locales de sous-traitance.
Le taux d’intégration dans ce 
projet atteindra 30% en 2026. Il 
concerne la tôle, la carrosserie, la 
peinture et les accessoires tels que 
les sièges, les câbles, le volant, 
les gaines en plastique, le boîtier, 
les batteries, les amortisseurs, les 
pneus.
Pour rappel, l’opération de 
commercialisation des premières 
voitures de marque italienne Fiat 
en Algérie a été lancée dimanche 
à Alger, lors d’une cérémonie, 

organisée par Stellantis Algérie 
en présence du ministre de 
l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun, du 
ministre du Commerce et de 
la Promotion des exportations, 
Tayeb Zitouni, de l’ambassadeur 
d’Italie en Algérie, Giovanni 
Pugliese et de l’ambassadeur 
d’Algérie en Italie, Abdelkrim 
Touahria.
Par ailleurs, les cadres du 
ministère de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique et de 
la société Stellantis ont visité le 
complexe sidérurgique Tosyali 
dans la daira de Bethioua (Est 
d’Oran), qui a lancé la réalisation 
d’une usine de tôles en acier 
d’une capacité production de 2 
millions de tonnes par an.
Le membre du Conseil 
d’administration du complexe, 
Alp Topcuoglu a affirmé que 
cette production sera destinée 
vers la satisfaction des besoins 
locaux de l’industrie automobile, 
d’appareils électroménagers et de 
tuyauterie et l’exportation.

Le ministre des Finances, 
Laaziz Fayed, a affirmé, 
mardi à Alger, que le 

processus de réforme du système 
fiscal sera renforcé, notamment à 
travers l’adoption du numérique 
en vue d’améliorer le climat 
des affaires et d’encourager la 
production nationale.
Dans une allocution prononcée 
lors des travaux d’une journée 
d’études organisée par la 
Direction générale des impôts 
(DGI) sur les garanties aux 
contribuables et les facilitations 
relatives aux procédures fiscales 
à même d’améliorer le climat 
des affaires, M. Fayed a souligné 
que “l’Etat veille à garantir 
toutes les ressources matérielles 
et humaines, à faciliter et à 
simplifier toutes les procédures 
en faveur des contribuables”.
Ces efforts visant à faire du 
système fiscal un moyen 
d’orienter et d’encourager la 
production nationale, portent sur 
“la  gestion des dossiers et la 
numérotation fiscale, en veillant à 
étendre les droits et garanties qui 
leur sont accordées en vue de leur 
assurer la protection juridique 
nécessaire à leurs investissements 
en matière de contrôle fiscal, 
de recouvrement et de litiges 
fiscaux”, ajoute le ministre.
L’administration fiscale œuvre 
depuis des années à concrétiser 
un programme de modernisation, 

basé essentiellement sur le 
numérique pour conférer 
davantage de transparence à 
l’action fiscale et développer 
les conditions de travail en 
faveur des fonctionnaires de 
l’administration fiscale et 
améliorer la qualité des services 
fournis aux contribuables.
Le ministre a affirmé, dans 
ce sens, que l’administration 
fiscale “constitue le fondement 
sur la base duquel les autorités 
publiques définissent la politique 
économique, de par son rôle dans 
la mobilisation des ressources 
financières destinées à couvrir les 
charges publiques et à réaliser les 
objectifs escomptés dans le cadre 

des politiques de développement 
du pays”.
Il a estimé, en outre “nécessaire 
de répondre au développement 
que connait l’environnement 
socio-économique sur les plans 
national et international, en 
accordant une grande importance 
aux moyens d’introduire 
des adaptations législatives 
répondant aux exigences 
économiques, budgétaires et 
sociales modernes”.
“L’Etat accorde une importance 
extrême à la promotion de 
l’investissement et à l’instauration 
d’un climat d’affaires adapté aux 
objectifs stratégiques tracés pour 
se diriger vers une économie 

prospère et diversifiée”, a soutenu 
M. Fayed.
Pour sa part, la directrice générale 
des impôts, Amel Abdelatif a 
indiqué que l’administration 
fiscale place les contribuables 
au centre de ses intérêts afin 
d’assurer un service “de qualité”, 
rappelant les dispositions prises 
ces dernières années visant à 
faciliter les procédures fiscales en 
vue de garantir l’équité fiscale et 
d’encourager l’investissement.
Organisée au siège du ministère 
des Finances, cette rencontre s’est 
déroulée en présence des cadres 
du ministère et des représentants 
des différents organes de contrôle, 
des organes économiques et 

consultatifs, des deux chambres 
du parlement, des Fédérations, 
des associations et des différents 
départements ministériels.
Des exposés relatifs au 
renforcement des garanties 
accordées aux contribuables 
concernant le contrôle fiscal 
et le recouvrement fiscal et 
le contentieux fiscal ont été 
présentés lors de cette journée.
L’amélioration des relations 
avec les contribuables ne doit 
pas être limitée à la facilitation 
des procédures fiscales, mais 
il s’agit aussi d’améliorer la 
communication avec eux.
Les exposés ont porté sur la 
facilitation des procédures 
fiscales notamment les modalités 
d’obtention du numéro fiscal via 
internet, la création d’un dossier 
fiscal, l’opération de déclaration 
et de paiement des impôts et 
taxes, ainsi que la modernisation 
et la numérisation de la Direction 
générale des impôts.
L’organisation de cette 
rencontre s’inscrit dans le cadre 
du plan annuel des activités 
d’information de la Direction 
générale des impôts visant à 
vulgariser et généraliser les 
dispositions fiscales prises 
dans le cadre de la réforme 
fiscale et le rapprochement 
de l’administration fiscale 
des citoyens et opérateurs 
économiques.
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AnnABA

 Le Wali installe la nouvelle 
directrice de la culture 

Retard dans les projets :
 le wali décide de sévir

La police lance une grande 
opération de reboisement

La campagne de sensibilisation 
contre les accidents de la route

 et les fléaux sociaux dans le milieu 
scolaire

Le Wali Djamel Eddine Berrimi 
a procédé dimanche après-midi 
à l'installation de la nouvelle 

directrice de la culture de la wilaya de 
Annaba, Saliha Berkouka-t-il indiqué 
lundi  matin à lors de la tenue de l'APW. 
Ce poste est resté vacant depuis le départ 
de l'ancien directeur Driss Boudiba en 
retraite. Il a été jusque-là assuré par un 

intérimaire. La cérémonie d'installation 
s'est déroulée en présence des cadres de 
la culture. Le Wali a d'autre part annoncé 
également la nomination du directeur du 
Musée d'Hippone Annaba à un nouveau 
poste au niveau du ministère de la culture. 
Le chef de l'exécutif n'a pas tari tarir 
d'éloges envers ce cadre. "Il a fait un bon 
travail au niveau de Annaba" a t "il indiqué.

Les deux grands projets de transport, 
aérien et maritime, le téléphérique 
reliant la ville à Seraidi et la 

nouvelle gare maritime tant attendus par 
les habitants de la wilaya de Annaba  etqui 
accusent un retard considérable dans leur 
mise en service ont été au centre d'intérêt 
de ce conclave. En effet s'exprimant ainsi 
à ce sujet lors des débats de la tenue de 
l'APW lundi passé concernant ces moyens 
de transport vitaux pour la population de 
cette wilaya et de la région. Le Wali de 
Annaba Djamel Eddine Berrimi a indiqué 
que ces projets sont gelés pour diverses 
raisons. Soulignant que la réalisation et 
la mise en service de la gare maritime 
pose des problèmes techniques." C'est un 
dossier épineux qui nécessité un projet 
compliqué nécessitant d'être revu par une 

commission technique dépêché par Alger 
pour sa relance. En outre, à propos du 
projet de réhabilitation du téléphérique à 
l'arrêt depuis quelques années en raison de 
l'affaissement du sol qui a entrainé la chute 
des cabines et d'un pylône. Un projet qui 
accuse également un retard considérable.  
Le premier magistrat de la wilaya n' a pas 
caché d'ailleurs sa colère envers certaines 
mesures d'irrégularités prises par les 
services des transports concernés et autres 
" j'ai appris que des moteurs et autres 
pièces mécaniques ont été transférés à 
Blida alors que ces équipements sont d'une 
grande utilité pour la remise en service 
de ce moyen de transport aérien. Une 
correspondance va être adressé à ce sujet 
au ministère concerné " pour régler ces 
points noirs "a -t-il ainsi déclaré. 

A l'occasion de la célébration de 
la journée mondiale de l'arbre, 
correspondant au 21 mars de 

chaque année, une grande opération 
de reboisement touchera toutes les 
infrastructures du corps de la police 
de la wilaya d’Annaba. Des dizaines 
d’arbustes ont été plantés au niveau de 
plusieurs postes notamment au niveau de 
la deuxième unité de la sureté de la wilaya 
avec la participation de la protection civile 
et la protection des forets de la wilaya 
d’Annaba. Des dizaines d’arbustes sont 
prévu pour être planter au niveau de 

toutes les infrastructures de la police. Les 
éléments de la police ont exprimé leur 
joie de participer à cette campagne qui 
représente une opportunité d'exprimer 
leur citoyenneté et de contribuer à la 
sauvegarde de l'environnement. Cette 
initiative, qui coïncide avec la Journée 
mondiale de l'arbre, est inscrite au registre 
des activités du corps de la police marquant 
le début du printemps, est privilégiée pour 
la sensibilisation des citoyens autour de 
l'intérêt majeur que représente l'écosystème 
forestier dans l'équilibre de la biosphère et 
son importance dans le développement des 
activités socio-économiques

La  campagne de sensibilisation et 
d’information  organisée par la 
sûreté de  wilaya continue a sillonné  

à travers la wilaya pour sensibiliser les 
élèves sur la sécurité routière et les fléaux 
sociaux au niveau des établissements 
scolaires. En effet , Une campagne de 
sensibilisation sur la sécurité routière a été 
lancée en collaboration avec la direction 
de l’éducation de la wilaya , récemmentau 
profit des élèves des écoles à l’initiative 
de la  sécurité publique des services de la 
sureté de la wilaya. A cette occasion, les 
enfants ont eu recours à des informations 
théoriques et pratiques et ont pu ainsi 
découvrir, les nombreux équipements 
utilisés par les forces de l’ordre pour 
prévenir les accidents de la circulation.Les 
services de la sureté tendent à inculquer 
aux élèves les règles de sécurité routière 
lors de leurs déplacements au départ de 
leurs domiciles jusqu’aux établissements 
scolaires", a précisé. Il est recommandé, 
dans ce sens, de traverser la chaussée en 

empruntant les passages pour piétons et de 
respecter les feux de signalisation.Ce sujet 
qui prend de plus en plus d’importance vu 
l’ampleur  alarmante des accidents et de 
victimes, du coup, ces initiatives prises par 
la sureté figurent parmi leur priorités des 
plus urgentes. L’éducation à la route donne 
aux élèves des valeurs civiques et engendre 
des attitudes nécessaires à la formation 
du futur citoyen. L’enfant acquiert ainsi 
l’autonomie d’agir et de penser.
Les élèves ont reçu des prospectus et 
des flyers contenant des explications 
exhaustives et des illustrations sur 
les comportements à adopter pour se 
prémunir contre tout risque d’accident. 
Il a été signalé que la majorité de ces 
accidents surviennent souvent près des 
établissements scolaires ou sur les trajets 
menant vers les domiciles des élèves, en 
raison d'un manque de vigilance de la part 
des automobilistes ou des enfants, outre 
le non respect du code de la route, a-t-il 
souligné.

TayebZgaoula
TayebZgaoula
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Dans le cadre de la poursuite des 
campagne  de nettoiement, et 
sous la supervision du président 

de L’apc , les éléments de l’APC  ont 
mené  plusieurs opérations de nettoiment 
à la commune d’Annaba  ,et ce, au niveau 
de troisieme et quatrieme et cinquieme 
secteur urbain   où tous  moyens matériels 
importants dont des camions, des grues, 
des bennes et autres engins ont été mis 
à la disposition des participants à cette 
opération pour le ramassage et la collecte 
des détritus domestiques, lesquels  seront 

acheminés vers le centre d’enfouissement 
technique .Elle a également  permis 
de ramasser d’importantes quantités 
de déchets domestiques ainsi que les 
déchets jetés en bordures des routes, où 
bouteilles vides de différentes boissons, 
restes de repas et autres déchets solides 
jonchaient les lieux, a-t-on constaté.Il 
est prévu d’autres sorties similaires au 
niveau des autres cités périphériques qui 
ont elles aussi besoin d’être nettoyées tant 
elles présentent en matière de salubrité 
publique, une image repoussante.

Une vaste opération de réparation 
des fuites d’eau signalées sur 
le réseau d’eau potable  a été 

lancée par l’unité locale de l’Algérienne 
des eaux (ADE). Le lancement de cette « 
opération coup de poing », inscrite dans 
le cadre de la lutte contre le gaspillage et 
les déperditions d’eau,. Plusieurs équipes 
techniques relevant de différents centres 

opérationnels, ainsi que d’importants 
moyens logistiques, ont été mobilisées 
pour réparer une vingtaine de fuites d’eau 
sur le réseau de distribution d’eau de 
Annaba centre  , le jardin El Horia , la rue 
Mekkouss Houssin , la cité Ennacer  , la 
rue  Léon dubois . « Des actions similaires 
seront entreprises au niveau des autres 
chefs-lieux de daïra et de communes, dans 
les jours à venir.

De nombreux d’usagers des 
transports privés, précisémentles 
taxis collectifs de la plaine 

Ouest dénoncentles tarifs exagérés.Des 
augmentations ont été appliquées sans que 
la moindre explication ne soit donnée aux 
usagers. Le tarif, par exemple, de la liaison 
Annaba- les allemands   est passé à 50 DA 
par personne alors qu’il est officiellement 
fixé par les pouvoirs publics à 30DA. “Il 
s’agit d’une augmentation illégale décidée 
par le collectif des taxieurs privés au grand 
dam des usagers” le prétexte évoqué par 
les taxieurs est la réduction de la prise en 
charge des clients à savoir3 place au lieu 
de 4.Une situation que subit le simple 
citoyen depuis plus qu’une année, A cette 
allure …prendre un taxi collectif n’est 
pas une solutionpour les petites bourses 
» s’exprima un employé rencontré sur 
les lieux.“La hausse perçue des tarifs 
est motivée par l’impact négatif de la 
limitation du nombre de voyageurs à 3 
pour les véhicules de 4 places ”, se défend 

un des chauffeurs. Les responsables 
de la direction des transports devraient 
s’inquiéter de cette situation et prendre 
des mesures coercitives.
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Des tours AADL
 avec des ascenseurs en panne

Les ex-employés DAIS et PID  
poursuivent leur mouvement 

de contestation

Une vaste campagne
 de nettoyage entamée

Vaste opération d’éradication 
des fuites d’eau

Les citoyens de la plaine Ouest 
jugent excessifs les tarifs

 des taxieurs collectifs privés

Des habitants de l’AADL de Oued 
forcha ,sont excédés par les pannes 
observés ces dernières semaines 

des ascenseurs, des équipements pourtant 
indispensables pour les locataires occupant 
des appartements dans des étages élevés. 
Ils ont exprimé leur ras-le-bol à cause 
des pannes fréquentes des ascenseurs qui 
depuis plusieurs jours sont hors service 
contraignant les résidents  à emprunter les 

escaliers et gravir les étages supérieurs de 
ces tours. Malheureusement, ce sont les 
personnes âgées, les femmes enceintes et 
les handicapés qui souffrent le plus et qui 
sont les plus affectées par cette carence. Il 
est inconcevable, de doter des tours et des 
immeubles d’ascenseurs et de ne pas être 
en mesure d’en assurer leur maintenance. 
Les habitants exaspérés se plaignent de 
ces négligences qui les exposent à des 
désagréments au quotidien. 

Ils en sont à leur 76ème mouvement 
de protestation depuis le début de 
leur revendication.  Des dizaines de 

travailleurs  du dispositif d’insertion PID 
et  DAIS sont revenus à la charge,  mardi 
matin en manifestant devant le siège de la 
wilaya. «La majorité d’entre nous,avons 
travaillé avec des contrats renouvelables 
depuis une quinzaine voire une vingtaine 
d’années. ‘’Au lieu de nous permaniser 
dans les postes que nous occupons et 
nous accorder des CDI, l’administration 
nous refuse le renouvellement du CDD. 
Les travailleurs du prè-emploi sont 
actuellement abandonnés à leur sort», 

s’exprima un des contestataires. À travers 
cette manifestation, les protestataires 
veulent alerter les pouvoirs publics sur la 
précarité de leur situation professionnelle 
et réclamer par la même occasion un 
emploi stable.Sachant que,  parmi leurs 
revendications figure l’abrogation de la 
limite d’âge à 35 ans pour les dispositifs 
PID et DAIS. Il convient de signaler que  
les manifestants insistent sur la poursuite 
de leur action jusqu’à rétablissement de 
leurs droits.Il y a lieu de noter que les 
travailleurs du pré-emploi à la DASS sont 
affectés dans des institutions publiques et 
des établissements scolaires.
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Des équipes techniques 
ont entamé une 
opération de 

reconnaissance pour le 
choix du tracé du projet de 
réalisation de la voie ferrée 
de 1.000 km pour le transport 
du minerai de fer du gisement 
de Gara Djebilet (Tindouf) 
vers Bechar, a-t-on appris 
mardi auprès de l’Agence 
nationale d’études et de 
suivi de la réalisation des 
investissements ferroviaires 

(ANESRIF).
“Des équipes techniques de 
l’ANESRIF sont sur le terrain 
pour le choix du tracé destiné 
à la réalisation de cette 
importante voie ferroviaire 
devant relier le gisement de 
Gara Djebilet (Tindouf) vers 
Bechar”, a indiqué à l’APS 
Abdelkader Mazar, directeur 
central et chargé de la 
communication à l’ANESRIF.
D’importants moyens 
humains et logistiques sont 

mis à la disposition de ces 
équipes composées de cadres 
techniques chargés de la 
concrétisation, “dans des 
délais satisfaisants”, d’une 
opération de reconnaissance 
du terrain destiné à réaliser 
le tracé de cette future 
voie ferroviaire dédiée au 
transport du minerai de fer, 
a-t-il expliqué.
Le projet a été au centre d’une 
réunion de coordination entre 
les membres de l’exécutif de 

wilaya, des représentants de 
l’ANSERIF et des cadres de 
divers secteurs d’activités, 
durant laquelle des questions 
techniques ayant trait à la 
réalisation de ce projet de 
grande envergue ont été 
débattues.
Au cours de cette rencontre, 
les représentants de 
l’ANESRIF ont fait des 
propositions concernant les 
couloirs possibles pouvant 
permettre la concrétisation du 

tracé de la ligne ferroviaire 
projetée.
Le wali de Bechar, Mohamed 
Saïd Ben Kamou a, à 
cette occasion, donné des 
instructions aux responsables 
membres du conseil exécutif 
de wilaya ainsi qu’aux 
institutions concernées 
pour faciliter la mission des 
équipes techniques relevant 
de l’ANESRIF, tout en 
contribuant à la concrétisation 
de ce projet stratégique.

TRAnSPORT dU mInERAI dE FER GARA-dJEBILET-BECHAR : 

Une commission dans la région pour le choix 
du tracé ferroviaire

Le conseiller du président 
de la République 
chargé des archives 

et de la Mémoire nationale, 
Abdelmadjid Chikhi, a affirmé 
lundi à Batna que le chahid 
Mustapha Benboulaïd est “une 
figure exceptionnelle que les 
jeunes doivent s’en inspirer”.
Intervenant à une conférence 
tenue à l’Université Batna-1 
sur le chahid à l’occasion 
du 67ème anniversaire de sa 
mort, M. Chikhi a estimé que 
Benboulaïd a été forgé par 
“l’oppression et l’injustice 
que subissait alors le peuple 
algérien et comptaient parmi 
les rares militants nationalistes 
qui avaient saisi le pouls 
profond du peuple et pris 
la décision de planifier et 
déclencher la révolution 
libératrice”.
La vie de ce chahid, a-t-il 

ajouté, comme celles de ses 
pairs dans le mouvement 
nationaliste mérite d’être 
étudiée pour “éclairer la voie 
aux jeunes afin qu’ils ne se 
désintéressent pas de l’histoire 

et des sacrifices de ces hommes 
pour l’émancipation du pays”.
“Nous devons transmettre 
le vécu de ces hommes 
aux générations montantes 
pour qu’elles en tirent les 

enseignements”, a ajouté 
l’intervenant qui a invité les 
chercheurs et les écrivains à 
produire des écrits et des livres 
qui aident les jeunes à mieux 
comprendre et à se rapprocher 

davantage de ces figures, 
recommandant de faire preuve 
de précaution dans ces écrits 
importants dans l’écriture de 
l’histoire.
La conférence qui s’est 
déroulée en présence du 
wali Mohamed Benmalek, 
des cadres du ministère des 
Moudjahidine et des Ayants-
droit, des universitaires et 
des étudiants a donné lieu à 
plusieurs conférences dont 
celles du Dr. Mohamed 
Laïd Matmar et Dr. Ali 
Adjekou sur l’esprit 
stratégique et l’importance 
de la communication chez 
Mustapha Benboulaïd.
En marge de la rencontre, des 
ouvrages sur la révolution ont 
été remis par le ministère des 
Moudjahidine à la bibliothèque 
de l’université Batna-1.

Le chahid Mustapha Benboulaïd, une figure 
exceptionnelle que les jeunes doivent s’en inspirer

La direction générale des 
forêts (DGF) célébrera 
mardi la journée 

internationale des forêts à 
travers un large programme 
d’activités, au niveau local 
et central, notamment la 
plantationde 100.000 arbres 
à travers le territoire national, 
a-t-elle indiqué lundi dans un 
communiqué.
Cet évènement sera célébré, 
sous le patronage du 
ministre de l’Agriculture et 
du Développement rural, 
au niveau de l’Institut 
Technologique spécialisé de 
formation Agricole d’Alger 
(ITSFA, ex ITMAS), explique 

la même source.
A cette occasion, la DGF a 
prévu un riche programme au 
niveau local et central, dont 
des activités de sensibilisation 
sur les forêts et les arbres, ainsi 
qu’une campagne de plantation 
de 100 000 arbres à travers le 
pays, a-t-elle fait savoir.
Le thème choisi pour 2023 est 
: “Les forêts et la santé”, avec 
pour slogan “Des forêts saines 
pour des populations en bonne 
santé”, souligne la DGF.
Expliquant le choix de ce thème 
qui met en évidence l’effet de 
la forêt sur la santé humaine, 
la DGF a souligné que “les 
forêts offrent, directement ou 

indirectement, d’importants 
avantages qui bénéficient à la 
santé de tous les êtres humains 
- non seulement pour ceux dont 
l’existence est étroitement liée 
aux écosystèmes forestiers 
mais aussi pour ceux qui vivent 
loin des forêts, notamment 
pour les populations urbaines”.
A ce propos, elle a fait constater 
que la reconnaissance de 
l’importance des forêts 
en matière de sécurité 
alimentaire et de nutrition 
s’est considérablement 
accrue au cours des dernières 
années, mais leur rôle dans la 
santé humaine a reçu moins 
d’attention.

“La nutrition et la santé sont 
intrinsèquement liées : un 
bon état nutritionnel ne peut 
être obtenu sans un bon état 
de santé et inversement”, 
souligne le document.
“Par conséquent, lorsque l’on 
se penche sur leurs interactions 
avec les forêts, il est essentiel 
d’aborder la question de la 
santé et celle de la nutrition 
en même temps”, a-t-elle 
encore expliqué, ajoutant que 
les forêts sont également à 
l’origine d’une vaste gamme 
d’effets bénéfiques pour la 
santé et le bien-être qui vont 
au-delà de ceux en général 
associés au cadre de la sécurité 

alimentaire et de la nutrition.
“C’est pourquoi, il est vital 
de préserver ces ressources 
naturelles si précieuses. Il est 
nécessaire d’agir en faveur des 
forêts car des forêts saines sont 
nécessaires à des populations 
en bonne santé”, a-t-elle 
recommandé.
Chaque année, à l’occasion 
de la Journée internationale 
des forêts, les pays sont 
encouragés à entreprendre des 
initiatives locales, nationales 
ou internationales impliquant 
les forêts, telles que des 
campagnes visant à planter des 
arbres, rappelle la DGF.

JOURnÉE InTERnATIOnALE dES FORÊTS : 

100.000 arbres seront plantés à travers le pays



Au Royaume-Uni, un nouveau rapport accuse la police 
londonienne et demande des réformes

La Thaïlande se prépare à des élections 
législatives cruciales en mai

La longue enquête, 
commissionnée après 
un scandale sexuel 

impliquant un policier violeur 
en série au sein de Scotland 
Yard en 2021, dresse un 
constat « accablant », selon le 
monde fr.
La condamnation est sans 
appel : la police de Londres 
a laissé se développer en 
son sein des comportements 
sexistes, racistes et 
homophobes, dénonce mardi 
21 mars un nouveau rapport 
indépendant, en appelant à 
une « réforme générale » de 
l’institution déjà en crise à la 
suite d’une série de scandales.
« La police n’a pas protégé 
ses employées ni les 
membres du public contre les 
policiers auteurs de violences 
domestiques, ni contre ceux 
qui abusent de leur position 
à des fins sexuelles », peut-
on lire dans le rapport de 
363 pages publié mardi, qui 
dénonce aussi des mauvais 
traitements visant les agents 
issus des minorités.
Ce rapport a été commissionné 
après le meurtre de Sarah 
Everard, une Londonienne de 
33 ans violée et tuée par un 
policier, Wayne Couzens, qui 
avait saisi un prétexte pour 

l’arrêter en 2021.
La « Met Police » – plus 
grande force de police du pays 
avec plus de 43 000 officiers 
et membres du personnel – est 
impliquée depuis des années 
dans une série de scandales et 
de crimes sexuels, alimentant 
une grave crise de confiance 
du public.
Une enquête « rigoureuse »
L’autrice du rapport, Louise 
Casey, qui appelle à un « 
changement fondamental 
», estime que l’enquête est 
« rigoureuse, dure et sans 
complaisance ». Selon 
elle, les violences visant 
les femmes n’ont « pas été 
prises au sérieux en termes de 
ressources et de priorités ».

La longue enquête dépeint 
notamment comment des 
preuves dans des affaires de 
viols (prélèvements d’urine 
ou de sang par exemple) 
n’ont pas pu être exploitées 
après avoir été stockées dans 
des réfrigérateurs surchargés 
– parfois fermés à l’aide de 
sangles – ou parfois même en 
panne.
Par ailleurs, « malgré la 
présence de quelques officiers 
supérieurs expérimentés, c’est 
un personnel inexpérimenté 
et surchargé qui s’occupe de 
la protection de l’enfance, 
des viols et des délits sexuels 
graves », note Mme Casey.
Scandales à répétition
L’affaire Everard a été suivie 

de plusieurs autres scandales 
et rapports dénonçant le 
racisme et le sexisme dans 
la police londonienne. Sous 
pression, la cheffe de la 
police Cressida Dick avait 
démissionné au début de 
2022.
La crise de confiance a 
encore été aggravée quand, 
en janvier, David Carrick, un 
policier de 48 ans a plaidé 
coupable de 24 viols et de 
multiples agressions sexuelles 
contre douze femmes entre 
2003 et 2020. Il terrorisait ses 
victimes en mettant en avant 
ses fonctions. La Met avait 
alors assuré que 1 633 affaires 
d’agressions sexuelles ou 
de violences domestiques 
présumées impliquant plus de 
mille officiers et agents ces 
dix dernières années allaient 
être réexaminées.
En attendant, Mme Casey 
note « ne pas pouvoir assurer 
» qu’il n’y a plus de criminels 
tels que Wayne Couzens et 
David Carrick dans les rangs 
de la police londonienne. 
Elle souligne par ailleurs 
que les femmes travaillant 
dans la police sont « victimes 
de sexisme au quotidien » 
et qu’une « homophobie 
profondément ancrée » règne 

au sein de la Met.
« Les preuves sont 
accablantes »
« J’accepte son diagnostic 
sur le racisme, la misogynie 
et l’homophobie au sein de 
l’organisation, ainsi que sur 
les défaillances systémiques, 
managériales et culturelles 
», a réagi le chef de la police 
londonienne, Mark Rowley, 
présentant à nouveau des 
excuses. « Les preuves sont 
accablantes », a déclaré de 
son côté le maire de Londres, 
Sadiq Khan.
Ce nouveau rapport est 
publié près de vingt-cinq ans 
après le rapport Macpherson, 
commandé à la suite du 
meurtre d’un adolescent 
noir, Stephen Lawrence. Le 
document avait déjà conclu 
en 1999 à un « racisme 
institutionnel » au sein de la 
police, provoquant un choc 
au Royaume-Uni.
En octobre, Mme Casey, qui 
a occupé plusieurs postes à 
responsabilités au sein du 
ministère de l’intérieur, avait 
remis un premier rapport 
dans lequel elle dénonçait 
déjà le laxisme de la police 
londonienne face au racisme 
et au sexisme.

L’opposition est largement en 
tête dans les sondages, mais 
elle doit se plier à des règles 

du jeu qui favorisent les anciens 
généraux putschistes, selon le monde 
fr.
Après la dissolution de l’Assemblée 
nationale, lundi 20 mars, par le 
premier ministre, Prayuth Chan-o-
cha, la Thaïlande devra organiser 
des élections législatives dans moins 
de soixante jours, en principe le 7 
mai. Ce scrutin, le deuxième depuis 
le coup d’Etat de 2014, est lourd 
d’enjeux puisqu’il dira si le pays reste 
prisonnier de l’entre-deux politique 
qui a suivi les élections de 2019, ou s’il 
(re)devient davantage démocratique, 
avec un probable retour au pouvoir du 
clan Thaksin, du nom de l’ex-premier 
ministre en exil dont la force de frappe 
électorale, à travers sa formation 
politique, continue d’être sans égale.
En 2019, les trois généraux 
putschistes, menés par l’ex-chef 

des armées Prayuth (les Thaïlandais 
désignent les responsables politiques 
par leur prénom), avaient remisé 
leurs uniformes pour des habits civils 
taillés sur mesure avec la bénédiction 
du palais royal : pour se maintenir 
au pouvoir, ils avaient bénéficié 
d’un Sénat qui leur était acquis et de 
plusieurs coups de force juridiques 
ayant permis de dissoudre des partis 
d’opposition et de rendre inéligibles 
des dirigeants du camp d’en face.
Quatre ans plus tard, les 250 
sénateurs aux ordres sont toujours 
là, la Constitution adoptée par la 
junte militaire en 2017 imposant leur 
participation au vote désignant le 
premier ministre jusqu’en 2024. Le 
général Prayuth est toujours candidat 
à sa réélection, même s’il ne pourra 
pas occuper ce poste plus de deux 
ans, pour ne pas excéder la limite 
constitutionnelle de durée de mandat.
Fractures favorables à l’opposition
Et aucun tour de passe-passe de 

dernière minute n’est à exclure de 
la part d’un gouvernement semi-
autoritaire qui a usé et abusé des outils 
répressifs mis à sa disposition par une 
justice sous emprise : près de 1 800 
personnes ont été inculpées pour des 
crimes dits « politiques » depuis les 
grandes manifestations antiroyalistes 
de l’été 2020, dont environ 230 
pour des violations de la loi de lèse-
majesté. Une interprétation ultrazélée 
du fameux article 112 du code pénal 
a même conduit à la condamnation 
à deux ans de prison, le 7 mars, 
d’un homme de 26 ans pour avoir 
vendu sur Internet des calendriers 
représentant des canards de bain, au 
prétexte qu’ils prenaient des poses 
pouvant faire penser au monarque et 
ternir sa réputation.
Dans le camp d’en face, le grand favori 
dans les sondages est le parti Pheu 
Thai (« Parti pour les Thaïlandais », 
créé en 2008), troisième avatar du parti 
politique de l’ancien premier ministre 

Thaksin Shinawatra, renversé par 
un coup d’Etat en 2006. Victorieuse 
de toutes les élections depuis 2001, 
la formation des Shinawatra, très 
populaire dans la classe moyenne et 
dans l’immense Nord-Est défavorisé, 
ambitionne de remporter d’emblée 
376 sièges sur 500 à l’Assemblée. 
Cela lui permettrait d’élire le premier 
ministre – ce pourrait être la fille 
cadette de Thaksin, Paetongtarn 
Shinawatra – sans les 250 voix 
des sénateurs. D’abord nommée 
conseillère en innovation du Pheu 
Thai en 2021, Mme Shinawatra, 
38 ans et enceinte de huit mois, 
s’est hissée depuis lors en tête des 
sondages. Le cas échéant, le Pheu Thai 
peut compter sur plusieurs partenaires 
de coalition, dont le parti Move 
Forward, incarnation du renouveau 
démocratique en Thaïlande : il a 
multiplié les initiatives audacieuses 
au Parlement et rassemble derrière lui 
la jeunesse rebelle.
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En Espagne, les facs privées de kiné et dentaire prises
 d’assaut par les étudiants français

Amazon va supprimer 9 000 emplois

ETATS-UnIS : 

trois hommes condamnés pour l’assassinat du rappeur XXXtentacion

Face à la difficulté 
d’intégrer les 
formations médicales 

ou paramédicales qu’ils 
souhaitent, des milliers 
d’étudiants français ont fait 
le choix de suivre des études 
de santé dans une université 
privée espagnole, selon le 
monde fr.
« Venir étudier ici a été la 
meilleure décision que je 
pouvais prendre : les gens 
sont sympas, je parle une autre 
langue, et surtout je fais les 
études que je veux », explique, 
convaincue, Valentine Llobel, 
Avignonnaise de 19 ans, devant 
la bibliothèque publique de 
Villanueva de la Cañada. Cette 

ville bourgeoise de 20 000 
habitants, entourée de vastes 
champs, située à 30 kilomètres 
de Madrid, accueille les 
campus de deux universités 
privées : la petite et familiale 
université Camilo José Cela 
(UCJC), située à une dizaine de 
kilomètres du centre-ville, dans 
le lotissement de Villafranca del 
Castillo, et l’université Alfonso 
X el Sabio (UAX), mastodonte 
qui s’étend sur 100 hectares à 
l’entrée de Villanueva.
Plus faciles d’accès qu’en 
France, les études de santé y 
sont prises d’assaut chaque 
année par des hordes de jeunes 
Français, comme Valentine 
Llobel. Venue réviser en vue 

des partiels de janvier, cette 
étudiante, en première année 
de kinésithérapie (fisioterapia) 
à l’UCJC, ne cache néanmoins 
pas son stress face à la difficulté 
des cours et à son espagnol 
trébuchant.
Un peu plus loin, deux 
Toulousains bûchent aussi leurs 
cours, mais d’odontologie. 
« On a le sentiment d’être 
des privilégiés par rapport à 
plein de copains qui ont dû se 
réorienter », reconnaît Thomas 
Grima, 21 ans, étudiant en 
dentaire à l’UAX. Les frais 
universitaires, eux, dépassent 
17 000 euros par an. « Mais 
on paie la chance de pouvoir 
continuer nos études, on ne 

paie pas notre diplôme, tient à 
préciser son camarade Thibault 
Perrichet, 19 ans. Les cours 
sont au moins aussi difficiles 
qu’en France, et ils sont en 
espagnol. »
Selon les derniers chiffres 
du ministère espagnol des 
universités, lors de l’année 
scolaire 2021-2022, ce sont 11 
400 étudiants français qui se 
sont inscrits dans des universités 
espagnoles, hors programme 
Erasmus et master. Un chiffre 
qui ne cesse d’augmenter. Près 
de 8 800 d’entre eux l’ont fait 
dans des facultés privées, où 
ils sont de loin la communauté 
étrangère la plus représentée, 
alors qu’ils n’étaient « que » 6 

900 à la rentrée 2018, soit une 
augmentation de 27 % en trois 
ans.
Plus faciles d’accès
Sélectionnés sur dossier, test 
d’espagnol assez sommaire 
et entretien de motivation, 
ils s’offrent une seconde 
chance de réaliser les études 
de leurs rêves pour un prix 
pouvant varier entre 9 000 et 
14 000 euros par an en kiné et 
jusqu’à 20 000 euros l’année 
en dentaire. Avant cela, ils ont 
souvent préparé, sans succès, 
les « concours » de médecine, 
durant une année douloureuse 
et ultrasélective de Parcours 
accès spécifique santé (Pass).

Le géant américain du 
commerce en ligne avait 
déjà annoncé en janvier 

une première vague de 18 000 
licenciements ;selon le monde 
fr.
Nouvel épisode de licenciements 
massifs dans le secteur de 
la technologie. Amazon 
va supprimer 9 000 postes 
supplémentaires, a annoncé 
lundi 20 mars son directeur 
général, Andy Jassy, dans une 
lettre aux équipes du groupe, 
publiée sur son site. Une nouvelle 
salve qui vient s’ajouter aux 18 
000 suppressions de postes déjà 
annoncées en janvier.
L’essentiel de ces nouvelles 

suppressions de postes concerne 
l’activité d’informatique à 
distance (cloud) Amazon Web 
Services (AWS), le département 
PXT dévolu à la gestion des 
ressources humaines, les 
effectifs consacrés à la publicité, 
ainsi que la plate-forme vidéo 
Twitch, a précisé M. Jassy. Les 
licenciements annoncés depuis 
début janvier représentent 
environ 1,7 % des effectifs 
d’Amazon, qui comptait 1,54 
million d’employés dans le 
monde fin 2022.
Andy Jassy a justifié cette 
seconde vague de suppressions 
de postes par le fait que les 
analyses menées dans certains 

services avaient pris davantage 
de temps que pour d’autres, 
mais elle s’inscrit dans la même 
démarche d’économies amorcée 
à l’automne. « Compte tenu de 
l’incertitude économique et du 
manque de visibilité sur l’avenir 
proche, nous avons décidé de 
réduire nos coûts et nos effectifs 
», a expliqué le directeur général, 
qui a succédé au fondateur Jeff 
Bezos en juillet 2021.
Ralentissement post-
confinements
Le géant de Seattle (ouest des 
Etats-Unis) a enregistré au 
quatrième trimestre 2022 une 
chute de 98 % de son bénéfice 
net, ressorti très en deçà de ce 

que prévoyaient les analystes. 
« Durant plusieurs années », 
avant 2023, « la plupart de nos 
activités ont augmenté leurs 
effectifs de façon significative », 
ce qui « faisait sens (à l’époque) 
compte tenu de l’évolution de 
notre entreprise et de l’économie 
», a rappelé M. Jassy lundi.
Entre fin 2019 et fin 2022, 
Amazon a recruté, en net, 700 
000 personnes, et fait ainsi 
augmenter de 83 % le nombre 
de ses employés. La fin des 
confinements et le retour 
progressif au bureau ont ralenti 
la trajectoire du groupe, qui avait 
connu une croissance insolente 
avec la pandémie de Covid-19 

et l’accélération du commerce 
en ligne.
A cela s’est ajouté le cycle de 
resserrement monétaire de la 
banque centrale américaine 
(Fed), engagé au printemps 
2022, qui a fait remonter 
brutalement les taux d’intérêt, 
auxquels est particulièrement 
sensible le secteur technologique 
du fait des besoins importants de 
financement.
Depuis 2022 et la fin des 
confinements, 1 150 entreprises 
de la tech ont supprimé plus de 
190 000 postes. Le 20 janvier, 
Google annonçait à son tour la 
suppression de 12 000 emplois.

Aujourd’hui âgés de 
24 à 28 ans, ces trois 
Floridiens avaient 

abattu en 2018 la jeune star 
de l’emo rap pour lui voler 
un sac de luxe. Ils encourent 
la perpétuité, selon le monde 
fr.
Après plus d’une semaine 
de délibérations, un jury 
populaire en Floride a 
condamné, lundi 20 mars, 
les trois hommes coupables 
du meurtre du rappeur 
américain XXXTentacion.
Agée d’à peine 20 ans, la 
star du rap avait été abattue 
de jour en pleine rue en juin 
2018 à Deerfield Beach, une 
ville au nord de Miami. Un 
sac d’une valeur de 50 000 
dollars (46 000 euros) avait 

été volé dans sa voiture.
Dedrick Williams, 26 ans, 
Trayvon Newsome, 24 ans, 
et Michael Boatwright, 
28 ans, ont été reconnus 
coupables d’assassinat et 
de vol à main armé par 
le jury d’un tribunal de 
Fort Lauderdale. Les trois 
hommes comparaîtront à 
nouveau devant le tribunal 
le 5 avril pour connaître leur 
peine. Ils encourent la prison 
à perpétuité.
Violences domestiques
Considéré comme l’un des 
fers de lance de la nouvelle 
génération du hip-hop 
américain, XXXTentacion 
a accédé à la célébrité en 
publiant ses morceaux sur la 
plateforme SoundCloud. Sa 

musique, très sombre et aux 
sonorités étouffées, évoquait 
souvent sa dépression et son 
passé de criminel.
Son second album studio, «  
?, » avait pris, dès sa sortie 
en mars 2018 et sans aucune 
promotion traditionnelle, 
la première place du 
classement de Billboard.
Il était en outre au centre de 
polémiques en raison des 
violences dans lesquelles 
il était impliqué. Déjà 
condamné pour agression, 
Jahseh Onfroy – son vrai 
nom – attendait, en pleine 
vague #MeToo, son procès 
dans une affaire où il 
était accusé d’avoir battu 
son ancienne petite amie, 
enceinte.

Mercredi 22 Mars 2023
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«Un souffle nouveau, 
de la qualité dans 
certaines lignes, 

dans l’idée qu’on peut avoir 
d’un certain jeu, mon idée n’est 
pas aboutie dans ce que j’aurais 
voulu avoir et peut-être certains 
joueurs se rapprochent de cette 
philosophie ciblée, on est des 
eternels insatisfaits, on voudrait 
tout le temps progresser, il y a de 
quoi progresser, des fois c’est par 
des organisations et des fois c’est 
par des individualités.»
C’est par ces quelques mots que 
Belmadi a résumé le contenu 
nouveau de sa liste. Comme 
prévu, il a réussi à insuffler 
une partie du sang neuf dans 
les veines de son groupe, en 
attendant de concrétiser tout cela 
sur le terrain et atteindre, voire se 
rapprocher de l’idéal. Les propos 
du coach confirment que jusque-
là il n’a pas eu ce qu’il voulait 
de ses joueurs car, faut-il le 
rappeler, pendant les 4 années où 
il a entraîné les Verts il n’a jamais 
laissé tomber ses idées initiales, 
celles qui lui ont permis d’être 
champion d’Afrique au bout 
de 10 mois de travail. Belmadi 
a alterné entre le 4-1-4-1 avec 
sentinelle, et le 4-2-3-1 avec deux 
récupérateurs, des schémas qui 
ont agréablement été assimilés et 
appliqués par les joueurs jusqu’à 
cette année 2022 où l’effet de la 
magie s’est estompé, le jeu des 
Verts est devenu banal, connu par 
tous, au point où les modestes 
équipes de la Guinée équatoriale 
et de la Sierra Leone n’ont pas 
eu de mal à arracher des points 
contre l’EN, que dire alors de 
l’inoubliable choc du 29 mars 
2022 quand le Cameroun a réussi 
à faire chuter l’EN dans son antre 
de Tchaker, une défaite qui a 
détruit ce qui restait de la CAN 
complètement ratée jouée deux 
mois auparavant. La suite n’a 
pas été très flamboyante, malgré 

un mois de juin encourageant. 
Le jeu de l’EN qui faisait sa 
force n’était plus là, c’est à partir 
de là que Belmadi a décidé de 
faire sa révolution. L’arrivée 
des nouveaux était prévue 
en novembre mais pour des 
raisons liées aux joueurs et leurs 
situations respectives dans leurs 
clubs et en sélections de jeunes 
de leurs précédents pays sportifs, 
cela a été retardé, retardant avec 
lui le début du chantier, à savoir 
le réaménagement tactique espéré 
par le coach.

Dans l’air
Dans l’une de nos précédentes 
éditions on vous faisait part de 
l’intention du coach d’utiliser 
Bensebaïni dans son ancien 
poste, à savoir dans l’axe, il faut 
dire que les mouvements dans 
les coulisses laissaient entendre 
qu’au moins 2 latéraux gauches 
allaient arriver, après Aït-Nouri, 
Hadjam a été ciblé, et le coup a 
été réussi par le coach, qui tient 
ses deux latéraux gauches, ils 
vont pouvoir libérer Bensebaïni 
lequel s’inscrit dans le nouveau 
projet de Belmadi, celui de jouer 
autrement. L’expérience décidée 
dans l’urgence en mars 2022 lors 
des barrages de la CM, lorsqu’il 
a opté pour la toute première 
fois pour une défense à 3 axiaux, 
a plutôt donné satisfaction, 

le comportement défensif de 
l’équipe a plu au sélectionneur, et 
Belmadi compte recourir un peu 
plus à ce schéma, tout en restant 
présent en attaque. Il faut dire 
que Belmadi n’a jamais cessé de 
mentionner et de rappeler que 
son souhait c’est de créer des 
occasions et de les mettre au fond, 
il ne veut pas imiter la Tunisie 
ni le Maroc ou encore l’Arabie 
Saoudite, auteurs, certes, de 
résultats impressionnants lors de 
la CM, mais au détriment du jeu 
et de ce qu’il y a de plus beau dans 
le football. «C’est sûr que pour 
nous l’idée c’est d’aller marquer 
des buts et avoir un football 
attrayant, des fois c’est possible, 
et des fois ce n’est pas possible, 
des fois il y a de l’adversité, de 
la complication, tout ce que vous 
voulez, les systèmes c’est une 
chose, mais l’idée et les objectifs 
du jeu qu’on veut pratiquer c’en 
est une autre, je ne peux pas dire 
on va bétonner derrière, utiliser 
des contres, marquer sur des coup 
de pied arrêtés, ça donne des 
résultats, de gros résultats même, 
je ne dis pas qu’on ne va jamais le 
faire, mais le but c’est d’aller créer 
des problèmes, mais aller vers un 
jeu tourné vers l’offensive, il faut 
certaines qualités», dira Belmadi 
dimanche, avant d’encenser les 
qualités d’Aouar et de Chaïbi 

qui vont pouvoir créer l’équilibre 
souhaité par le coach.

Défendre à 5, mais…
L’intention du coach semble 
claire : jouer un peu plus souvent 
à 3 derrière, avec un Mandi en 
axial droit, Bensebaïni en axial 
gauche et un Tougaï capable 
de bloquer n’importe quel 
attaquant grâce à son engagement 
physique, et bétonner tout cela 
lorsqu’il le faut par le soutien de 
Bentaleb, capable aussi bien de 
jouer en sentinelle qu’en simple 
récupérateur, un 3-4-3 semble 
le plus adapté à la composante 
actuelle du groupe des Verts et 
aux arrivées, Belmadi voudrait 
rester présent en attaque, avec 
3 attaquants, cela préserverait 
à Mahrez ses prérogatives 
offensives sur son couloir et 
permettrait à l’EN de continuer 
à utiliser un avant-centre et un 
ailier gauche, cela stabiliserait 
le jeu offensif de l’EN, reste à 
choisir entre un milieu à 4 en 
losange avec sentinelle, ou à 4 
avec 2 récupérateurs, et dans les 
deux cas il y aura de la place 
pour l’intégration future d’Aouar, 
car même si l’actuel Lyonnais 
n’est pas encore dans le groupe, 
Belmadi ne va pas attendre son 
arrivée pour huiler sa machine, il 
compte mettre le nouveau schéma 
en place dès maintenant, le 

préparer à cette arrivée souhaitée 
de l’ex-Bleu qui rejoindra un train 
en marche et n’aura qu’à mettre 
sa pierre à l’édifice.

Conditions idéales
À la lumière de ces informations, 
on peut déjà s’attendre au 
lancement dès ce stage d’un 
élément comme Aït- Nouri à 
gauche, ou d’un Leris ou d’un Van 
Den Kherkof à droite, les deux en 
position de pistons, appelés à faire 
le va et vient entre l’attaque et la 
défense. «On a 2 latéraux avec 
des profils différents qui jouent 
dans différents systèmes, cela 
va nous permettre de diversifier 
les systèmes de jeu, chacun dans 
sa position peut nous amener 
à progresser et avoir plus de 
possibilités que celles qu’on avait 
déjà», disait Belmadi avant-hier. 
Le coach pourra même apporter 
quelques retouches à chaque fois 
que le besoin se fera sentir, en 
passant, par exemple, à un 3-5-
2 pour étouffer l’adversaire au 
milieu et le priver d’espaces, mais 
ce qu’il faut retenir, aussi, c’est 
que cette intégration attendue 
des nouveaux lors de ce stage va 
se dérouler dans des conditions 
idéales, Belmadi redoute le 
lancement des nouveaux dans 
les conditions extrêmes, mais ce 
mois de mars il aura la chance 
de jouer en Afrique du Nord, 
dans des températures douces et 
dans des stades où ces éléments 
ne seront pas dépaysés, un autre 
facteur qui met le coach dans 
d’excellentes conditions pour 
oser et pouvoir enfin passer aux 
vrais changements, après un an 
d’observation qui lui a permis de 
faire le tri et de lancer sa nouvelle 
promo avec ses nouvelles idées. 
La rentrée se fera dans un 
nouveau stade, qui a accueilli 
jusque-là les A’ et leur 3-4-3 
dessiné par Bougherra, et qui a 
failli mener Belaid and Co vers 
un sacre inespéré.

Le Président de la Fédération 
algérienne de football, 
M. Djahid ZEFIZEF s’est 

réuni lundi soir 20 mars 2023, 
après le dîner, avec les joueurs 
de la sélection nationale ainsi que 
les membres du staff technique.
Le président a tenu à organiser 
cette séance pour exposer le projet 
de la fédération et les objectifs à 
venir autour desquels tous les 
efforts devront converger.
Profitant de ce premier 
regroupement de l’année 2023 
et un nouveau cycle qui s’ouvre 
pour les Verts, ZEFIZEF a salué 
l’engagement des uns et des 
autres, notamment les joueurs. 
D’abord, les plus anciens qui 
continuent à exprimer leur 

attachement à la sélection et 
leur engagement à se donner 
toujours à fond, mais également 
les nouveaux que le président 
a salué particulièrement pour 
avoir, pour certains d’entre eux, 
choisi de défendre les couleurs de 
l’Algérie.
Le Président a aussi évoqué 
les conditions et moyens de 
travail qui connaîtront d’autres 
améliorations à plusieurs 
niveaux.
Pour sa part, Djamel BELMADI, 
a rappelé certaines règles 
et principes de travail pour 
permettre au groupe d’évoluer 
dans d’excellentes conditions, de 
s’épanouir et de progresser pour 
améliorer ses performances.

En :
Belmadi songe à une défense à 3 axiaux

En :
Zefizef se réunit avec les joueurs et le staff
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Les jours de Gavi au FC Barcelone sont comptés

mercato PSG :
Luis Campos passe la seconde dans le dossier Victor Osimhen

FC Barcelone : 
Comment financer le retour de Lionel Messi

La nouvelle est tombée 
ce mardi. La justice 
espagnole a confirmé 

l’annulation du contrat de Gavi. 
Résultat : le compte à rebours a 
commencé au Barça pour tenter 
de conserver sa pépite.
Le FC Barcelone est marqué à la 
culotte par la justice espagnole. 
Obligé de composer avec l’affaire 
Negreira, le club catalan doit 
également gérer le cas Gavi. 
Le jeune milieu international 
espagnol âgé de 18 ans, ce dernier 
est, avec Pedri, le symbole de la 
relève du club. Sauf que tout 

pourrait voler en éclat d’ici l’été 
prochain. Encore une fois, à cause 
d’une décision de justice.
Le 13 mars dernier, la justice 
espagnole a en effet annulé le 
contrat du joueur avec l’équipe 
première. La raison ? Un vice 
de forme, car le club blaugrana 
avait déposé sa réclamation 

en dehors des délais impartis. 
Concrètement, cela signifie que 
Gavi peut toujours jouer avec 
l’équipe de Xavi, mais il retrouve 
son contrat de jeune qu’il avait 
en équipe réserve. De plus, il doit 
rendre le numéro 6. Mais ce n’est 
pas tout.

Un dernier recours encore 
possible

L’information la plus intéressante 
est contractuelle puisque si la 
situation de Gavi n’est pas résolue 
d’ici la prochaine saison, le joueur 
pourra être recruté en échange 
de 0€ ! Un scénario catastrophe 

pour les Culers, d’autant que 
deux cadres européens suivent 
ce dossier avec attention. Mais 
ce mardi 21 mars, la presse 
espagnole a lâché une nouvelle 
bombe. La justice a rejeté l’appel 
du Barça et a donc confirmé sa 
décision d’annuler le contrat de 
Gavi.
Une très mauvaise nouvelle pour 
les Azulgranas puisque, pour le 
moment, deux solutions s’offrent 
à eux : réaliser de nombreuses 
ventes lors du prochain mercato 
estival pour faire baisser la masse 
salariale et donc faire de la place 

au contrat de Gavi. Ou sauter 
sur le dernier recours juridique 
disponible : faire appel à la Cour 
provinciale de Barcelone. Les 
Blaugranas ont 20 jours pour le 
faire, mais Sport nous apprend 
que le Barça s’est déjà activé en ce 
sens. Le club estime toujours que 
la réclamation déposée a été faite 
dans les temps alors que la justice 
pense le contraire. Ce dernier 
recours aura donc une importance 
capitale, car si tout reste en l’état, 
le Barça est condamné à voir 
partir gratuitement l’un de ses 
meilleurs prospects.

Auteur d’une 
saison 2022/2023 
exceptionnelle, 

l’attaquant nigérian est dans le 
viseur du club de la capitale. Mais 
l’affaire est loin d’être gagnée 
pour le PSG.
Facile vainqueur du Torino (4-0), 
le Napoli fonce vers le titre en 
Serie A. En Ligue des Champions, 
les Partenopei défiront l’AC 
Milan en quarts de finale et s’ils 
passent, ce sera le vainqueur de 
Benfica-Inter. Autant dire que 

les hommes de Luciano Spalletti 
ont toutes les cartes en main pour 
réaliser une saison 2022/2023 
historique. Et ça, ils le doivent 
en grande partie à leur attaquant 
Victor Osimhen.

Luis Campos s’active
À 24 ans, l’ancien buteur du 
LOSC signe le meilleur exercice 
de sa carrière. Auteur de 25 buts 
et de 5 passes décisives en 29 
matches, le Nigérian, meilleur 
buteur de Serie A, est l’un des 
meilleurs atouts du Napoli. Un 
bonheur pour les Napolitains. 
Mais jusqu’à quand ça durera 
? Sous contrat jusqu’en 2025, 
Osimhen est logiquement très 
courtisé. Et dernièrement, le 
natif de Lagos a clairement laissé 
entendre qu’il allait étudier tous 

les scenarii à la fin de la saison.
«Je ne sais pas ce que l’avenir 
me réserve. Je pense que je suis 
sur la bonne voie. À la fin de la 
saison, je me réunirai avec mes 
agents et je discuterai de tout. 
Je négocierai également avec 
le club. » Poursuivre l’aventure 
avec le Napoli fait donc partie 
de sa réflexion. Mais selon nos 
informations, le Paris Saint-
Germain s’active en coulisse. 
Osimhen possède le profil 
d’attaquant capable de jouer en 
profondeur, soit exactement ce 
qu’il manque à un PSG inexistant 
à la moindre absence de Kylian 
Mbappé.

Le Napoli plus que jamais 
en position de force

Nous pouvons ainsi vous indiquer 

que Luis Campos a prévu de 
rencontrer les agents du joueur 
durant cette trêve internationale. 
Le Portugais les connait très 
bien et les discussions sont bien 
engagées avec ces derniers. Mais 
il y a quelques bémols. Le Napoli 
se montrera très gourmand et 
espère 150 M€ pour un joueur 
acheté 80 M€ en 2020. Un tarif 
très élevé pour un PSG bloqué 
par le fair-play financier. Et Paris 
sait à quel point le président De 
Laurentiis est un négociateur 
difficile à amadouer. Autre 
courtisan, déclaré, Manchester 
United serait disposé à payer. Un 
club qui compte aussi dans sa 
short list Harry Kane et Randal 
Kolo Muani.
Chelsea est également sur les 

rangs, mais les Blues ne seraient 
pas en position de force. De son 
côté, Osimhen ne fera aucun 
choix avant la fin de la saison. 
Comme expliqué ci-dessus, il 
n’écarte pas l’hypothèse de rester 
en Italie avec une revalorisation à 
la clef. Mais en cas de départ, il 
sait aussi qu’un transfert au PSG 
rendrait compliqué un avenir en 
Premier League à court terme, 
un championnat dont il rêve. Une 
chose est sûre : le Napoli est plus 
que jamais en position de force 
et si l’équipe de Spalletti signe 
une fin de saison canon (titre 
de champion + épopée voire 
titre en Ligue des Champions), 
il ne faudra pas compter sur 
De Laurentiis pour espérer une 
ristourne.

Alors que l’hypothèse 
d’un retour de Messi 
à Barcelone prend de 

l’ampleur, comment le club 
catalan pourrait payer le meilleur 
joueur de son histoire ?
C’est un des sujets qui va animer 
la fin de saison du côté de Paris. 
Quel avenir pour Lionel Messi 
? Comme révélé en exclusivité 
dans nos colonnes, ça sent de plus 
en plus mauvais pour le Paris 
Saint-Germain, qui voulait le 
prolonger. La vedette argentine 
n’est pas vraiment séduite à l’idée 
de signer un nouveau contrat à 
Paris, et ce, alors qu’au départ, 
la tendance était à la signature 
d’un nouveau bail. Ces derniers 
jours, certains décideurs parisiens 
commencent aussi à changer 
d’avis.
Désormais, c’est plus vers 
Barcelone que se porte le regard 
du champion du monde 2022. 
La star de l’Albiceleste a plutôt 
envie de revenir chez lui, au sein 
de son club formateur, dans la 
ville où il retourne souvent dès 
qu’il a des jours libres à Paris. 
Il échange régulièrement avec 
Xavi, et du côté de Barcelone, 

on serait enchanté de le rapatrier 
cet été, alors que des réunions 
entre Joan Laporta et l’entourage 
du joueur ont déjà eu lieu. Les 
quelques tensions entre les deux 
parties suite au triste départ de 
l’Argentin sont déjà oubliées et 
bien au fond du tiroir. Mais une 
question se pose, forcément : 
avec quel argent ?

Vendre des joueurs ne sera 
probablement pas suffisant

À moins que Lionel Messi 
soit d’accord pour accepter de 
toucher le salaire minimum 
fixé par la Liga - 155 000 euros 
annuels - comme l’a fait Dani 
Alves avant lui, c’est un sacré 
casse-tête auquel doit faire face 
le FC Barcelone. Les Catalans 
sont déjà dans la panade avec 
le fair-play financier de la Liga. 
Actuellement, la masse salariale 
de l’effectif est supérieure de 
200 millions à la limite fixée par 
le championnat espagnol. Une 
situation quasi-intenable, qui 
vaut au club d’être dans le viseur 
de Javier Tebas, et qui l’empêche 
déjà d’avoir une grosse marge de 
manoeuvre sur le mercato. En 
plus d’avoir des problèmes pour 

enregistrer ses propres joueurs 
comme dans le cas de Gavi. Les 
échecs successifs en Europe 
pèsent aussi et coûtent très très 
cher, et il y a aussi la réforme du 
Camp Nou à financer… Comment 
intégrer Messi dans l’équation ?
Il n’y a pas 36000 solutions, il 
faudra vendre des joueurs pour 
gonfler les comptes et entrer 
dans les critères de ce fair-play 
financier national, qui oblige 
les clubs à être à l’équilibre 
au niveau des revenus et des 
dépenses. Sachant, qu’en plus, 
le Barça serait bien avancé sur 
diverses opérations comme Vitor 
Roque ou Íñigo Martínez, ce qui 
forcerait les Catalans à devoir 
vendre plusieurs joueurs à forte 
valeur marchande pour espérer 
accueillir Messi. Il faudra aussi 
attendre un peu avant que la Liga 
dévoile au Barça ce qu’il pourra 
faire cet été, mais même comme 
ça, ça risque d’être très difficile. 
Depuis des semaines déjà, les 
médias espagnols évoquent un 
nouveau levier que voudrait 
activer Joan Laporta pour avoir 
du cash à disposition. Le Barça 
pourrait vendre 49% de la société 

qui gère le merchandising des 
boutiques officielles contre 250 
millions d’euros. De l’argent frais 
qui permettrait d’avoir un peu 
plus de possibilités de faire venir 
un joueur avec un salaire comme 
celui de Messi.

Des alternatives
Il y a tout de même des 
alternatives un peu moins 
conventionnelles. Le club catalan 
pourrait par exemple s’appuyer 
sur un sponsor pour financer 
l’opération. Une entreprise qui 
signerait un contrat avec le 
club catalan l’aidant sur le plan 
financier, et qui, en contrepartie, 
bénéficierait de l’exposition 
offerte par l’Argentin et le leader 
de la Liga. Autre possibilité : que 
le Barça trouve un accord avec 
un club un peu moins huppé, 
comme l’Inter Miami ou des 
écuries saoudiennes, intéressées 

par les services de l’Argentin. 
Messi signerait dans un club dit 
exotique mais avec des moyens, 
et serait prêté dans la foulée au 
Barça, disputant par exemple 
une première et dernière saison 
en Catalogne avant de rejoindre 
le club pour lequel il a signé. 
Ce qui permettrait, en quelque 
sorte, d’alléger les frais pour le 
Barça. Ou bien, une opération 
ressemblant à de la co-propriété 
un peu maquillée, comme ce fut 
le cas avec Emerson Royal et le 
Betis.
De son côté, le journal Mundo 
Deportivo indique que le numéro 
30 du PSG pourrait signer au 
Barça avec un petit salaire, mais 
qu’en contre-partie, il pourrait 
toucher un pourcentage élevé 
des revenus liés à son retour. 
L’Argentin pourrait ainsi recevoir 
une partie des bénéfices que ferait 
le club sur la signature de contrats 
qui lui sont directement liés, ou 
sur la vente de produits dérivés à 
son éffigie. Les solutions existent 
donc, même si, avec Javier Tebas 
qui surveille de très près tous ses 
mouvements, le FC Barcelone va 
devoir faire très attention…

Mercredi 22 Mars 2023
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En Bref...Contre toute attente, Acer a créé un vélo 
électrique dopé à l’IA

Microsoft Edge bientôt portefeuille crypto
 et NFT ?

Epic Games, l’éditeur du célèbre 

jeu Fortnite, vient d’être condamné 

à 245 millions de dollars d’amende. 

La raison ? L’Agence fédérale du 

commerce (FTC) aux Etats-Unis 

a pointé du doigt le design de sa 

boutique interne qui avait pu faire 

réaliser des achats non-volontaires 

à certains joueurs, rapporte le site 

spécialisé Tech Crunch.

« La configuration des boutons 

de Fortnite, contre-intuitive, 

incohérente et déroutante, a conduit 

les joueurs à engager des frais non 

désirés en appuyant sur un seul 

bouton », a déclaré la FTC qui avait 

porté plainte contre Epic Games en 

décembre 2022. L’amende infligée 

à l’éditeur servira à rembourser 

les joueurs qui ont effectué des 

achats intégrés dans Fortnite sans le 

vouloir.

Epic Games va devoir réaliser des 

modifications

L’Agence fédérale du commerce a 

aussi dénoncé l’absence de contrôle 

parental pour les achats réalisés par 

des joueurs mineurs. Epic Games, 

à la fois éditeur et développeur du 

jeu, devra donc revoir le design de 

certaines parties de Fortnite et mettre 

fin à ses « astuces de conception du 

jeu ».

L’éditeur devra demander un 

consentement explicite avant tout 

achat intégré et ne plus verrouiller 

les comptes de joueurs qui contestent 

des frais facturés lors d’achats dans 

le jeu. En décembre dernier, Epic 

Games avait publié un communiqué 

assurant que des changements 

avaient déjà été effectués pour 

répondre « aux attentes de nos 

joueurs et des régulateurs ».

Dans le détail, trois profils 

d’utilisateurs peuvent bénéficier 

d’un remboursement : les parents 

dont les enfants ont réalisé un achat 

non autorisé par carte bancaire, entre 

janvier 2017 et novembre 2018 ; 

des joueurs qui ont effectué des 

achats non désirés en V-Bucks entre 

janvier 2017 et septembre 2022 : et 

les joueurs qui ont vu leur compte 

verrouillé après avoir contesté, entre 

janvier 2017 et septembre 2022.

La marque Acer, 
bien connue pour 
ses accessoires 

informatiques, audio et vidéo, 
se lance… sur le marché du vélo 
électrique.
Elle dévoile ainsi ebii, un petit 
deux-roues électriques taillé 
pour la ville et doté de sa propre 
intelligence artificielle.
Acer, des ordinateurs portables 
au vélo électrique
Créée en 1976, la marque 
taïwanaise Acer dispose d’une 
vraie notoriété sur le marché 
du développement, de la 
conception, de la production 
et de la vente de produits 
informatiques. Nombreux sont 
ceux aujourd’hui à disposer 
d’un ordinateur (portable 
ou non), d’un écran, d’un 
vidéoprojecteur, d’un casque 
audio, ou encore d’une webcam 
de marque Acer.
Aujourd’hui, le groupe décide 
de se lancer sur un tout autre 
marché : le vélo électrique. 
Il a ainsi officialisé ebii, un 
petit vélo électrique conçu 
tout particulièrement pour les 

déplacements urbains. Acer 
oblige, son deux-roues fait 
le plein de connectivité, avec 
notamment une IA intégrée. 
Cette dernière va se charger 
d’apprendre les itinéraires 
favoris du conducteur, mais 
aussi de modifier la vitesse en 
fonction de l’état de la route 
empruntée.

Une IA à bord, des pneus 

sans air et une application 
dédiée

Affichant un poids d›environ 
10 kilos, le vélo Acer ebii 
s›offre un look à la fois sobre 
et minimaliste, et intègre une 
alarme antivol et plusieurs 
capteurs pour détecter 
notamment collisions et feux. 
Il est également doté de pneus 
sans air et fonctionne de concert 

avec une application dédiée 

(ebiiGO), laquelle permet de 

gérer le verrouillage, la vitesse 

et l›autonomie.

Par ailleurs, le vélo signé 

Acer promet une autonomie 

d’environ 100 kilomètres, avec 

une vitesse maximale limitée 

à 32 km/h. Acer ne dévoile 

pas de détails supplémentaires 

concernant le moteur ou 

la batterie embarquée, tout 

juste sait-on que la recharge 

complète nécessitera un peu 

plus de 2 heures. Acer précise 

que le vélo ebii se verrouillera 

automatiquement lorsque le 

smartphone associé sera hors de 

portée.

À l’heure actuelle, ce petit 

vélo ebii signé Acer ne dispose 

d’aucune date de disponibilité. 

Idem côté tarif, le constructeur 

n’a pas indiqué le moindre prix.

Microsoft serait-il sur le point 
d’ajouter un portefeuille voué 
aux cryptomonnaies et aux NFT 
sur Edge ? La question est posée 
à la suite de la publication sur 
Twitter de captures d’écran 
dévoilant une fonctionnalité qui 
irait en ce sens.
Véritable couteau suisse 
débordant de fonctionnalités 
parfois superflues, Edge pourrait 
accueillir une nouvelle fonction 
assez incongrue. Si l’on en croit 
des captures d’écran partagées 
en fin de semaine dernière sur 
Twitter, Microsoft s’apprêterait 
à déployer un portefeuille 
de cryptos et NFT sur son 
navigateur maison.
Une fonction étonnante… et 

discutable ?
Loin d’être confirmé à ce 
stade, l’ajout de ce portefeuille 
s’avérerait assez discutable sur 
un navigateur utilisé à si grande 
échelle et surtout installé par 
défaut sur Windows 11. Quoi 
qu’il en soit, les captures 
d’écran dévoilées laissent 
entendre que Microsoft miserait 
sur un portefeuille « non-

custodial ». En d’autres termes, 
les détenteurs de crypto-
monnaies n’auront pas besoin 
de s’appuyer sur des tiers pour 
stocker des clés privées et des 
mots de passe.
Pour la firme, ce projet 
pourrait constituer sa première 
« incursion dans les crypto-
monnaies et les NFT », 
incursion évoquée récemment 
par le groupe, mais sans plus 
de détails. Ce portefeuille 
aurait pour vocation d’aider 
les utilisateurs en leur offrant 
une expérience plus accessible, 

facile et sûre, sans extensions 
tierces, le tout pour faciliter 
l’interaction avec Web3.
Des tests en cours… mais à vos 
risques et périls
Comme le souligne Neowin, 
cette nouvelle fonction semble 
actuellement en test auprès d›une 
petite portion d›utilisateurs 
d›Edge. Pour tester ce nouveau 
portefeuille, Microsoft ne 
fournit évidemment pas les 
cryptos ou les NFT… ce sont 
donc les testeurs qui prennent le 
risque d›y placer des ressources, 
sachant qu›en cas de problème 

la firme ne prévoit visiblement 

aucun remboursement.

Microsoft a par ailleurs 

indiqué aux testeurs que cette 

nouveauté est actuellement un 

« projet confidentiel », ajoutant 

« qu›aucun détail ne doit être 

communiqué à l’extérieur ». 

C›est raté. Reste maintenant 

à savoir si elle verra le jour à 

grande échelle ou non.

À l’heure actuelle, le portefeuille 

d’Edge permet en tout cas 

d›afficher votre solde actuel 

et vos actifs, l›historique des 

transactions, les applications 

connectées, une watchlist et un 

onglet dédié à l›exploration du 

Web3, des crypto-monnaies et 

des NFT. Enfin, des intégrations 

avec Coinbase et MoonPay, 

permettant aux utilisateurs 

d’acheter des coins et d’envoyer 

des paiements à d’autres 

personnes, sont aussi à l’essai.

déplacements urbains Acer sans air et une application
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Les myrtilles ont 
des niveaux élevés 
d’un antioxydant 

qui pourrait augmenter 
l’oxydation des graisses.
Une nouvelle bonne raison 
d’inclure les myrtilles à 
votre repas. Selon une 
étude publiée dans la 
revue Nutrients, manger 
25 grammes de myrtilles 
lyophilisées — soit 
l’équivalent d’une tasse 
de myrtilles naturelles 
— quotidiennement 
peut améliorer les 
performances sportives 
et permettre de brûler 
davantage de graisse 
corporelle pendant 
l’exercice.
Dans le cadre de cette 
étude, les scientifiques 
ont voulu déterminer 
si une certaine quantité 
de ces baies pouvait 

accélérer le processus 
d’oxydation des graisses 
en raison de la présence 
d’un antioxydant, 
l’anthocyanine. Pour cela, 
onze cyclistes ont réalisé 
quarante minutes de vélo 
à un rythme modéré. 
Pendant cette période, 
les scientifiques ont 
prélevé des échantillons 
de sang par piqûre 
au doigt toutes les 10 
minutes. Pendant deux 
semaines, les athlètes ont 
consommé 25 grammes 
de poudre de myrtilles 
sauvages lyophilisées 
par jour. Après cette 
supplémentation, ils ont 
réalisé le même cycle de 
quarante minutes.
Une oxydation des 
graisses augmentée
Résultats ? Les tests 
ont révélé que les taux 

d’oxydation des graisses 
augmentaient de 19,7% à 
20 minutes d’exercice, de 
43,2% à 30 minutes et de 
31,1% à 40 minutes ce qui 
signifie que les volontaires 
brûlaient davantage 
de graisse après avoir 
mangé les baies. Ainsi, 
les athlètes ont brûlé plus 
de graisse après avoir 
consommé des myrtilles. 
«Cette étude a été la 
première à déterminer 
si la consommation 
de myrtilles sauvages 
entraînerait des taux 
d’oxydation des graisses 
plus élevés au cours d’un 
protocole d’exercice 
visant à maximiser 
l’oxydation des graisses 
à l’aide d’exercices 
d’intensité modérée chez 
des hommes en bonne 
santé et entraînés », 

soulignent les auteurs 
dans le rapport.
Avant de compléter : 
«Cette nouvelle étude 
a documenté que la 
consommation de 
myrtilles sauvages 
pendant 14 jours 

augmentait [l’oxydation 
des graisses], diminuait 
[l’oxydation des glucides] 
et diminuait les niveaux 
de lactate plasmatique 
pendant 40 minutes 
de cycle d’intensité 
modérée».

Face à une tumeur 
cancéreuse de la 
prostate, mieux 

vaudrait parfois surveiller 
plutôt que traiter, estiment 
des chercheurs dans une 
nouvelle étude.
La plupart des hommes 
recevant un diagnostic 
de cancer de la prostate 
pourraient retarder ou éviter 
les traitements lourds sans 
pour autant nuire à leurs 
chances de survie. C’est 
l’étonnante conclusion 
d’une nouvelle étude 
scientifique, parue ce 11 
mars dans le New England 
Journal of Medicine (source 
1).
Chirurgie, radiothérapie 
et surveillance sont les 
trois grandes approches 
possibles en cas de cancer 
de la prostate. Ce sont ces 
trois approches qui ont été 
comparées ici, auprès de 1 
610 hommes britanniques 
volontaires, assignés au 
hasard à une de ces trois 
interventions et suivis entre 
1999 et 2009. Leurs cancers 

étaient tous cantonnés à 
la prostate, sans aucune 
métastase. Le décès par 
cancer de la prostate est 
survenu chez 3,1 % des 
hommes du groupe sous 
surveillance active, chez 2,2 
% des hommes du groupe 
chirurgie et chez 2,9 % du 
groupe radiothérapie, des 
différences considérées 
comme statistiquement 
non significatives par les 

chercheurs.
Une survie au cancer de 
la prostate élevée pour les 
participants à l’étude
L’étude ne rapporte aucune 
différence dans la mortalité 
par cancer de la prostate 
à 15 ans entre les groupes, 
et la survie au cancer de 
la prostate pour les trois 
groupes était élevée : 97 %, 
quelle que soit l’approche 
thérapeutique.

« La bonne nouvelle, c’est 
que si vous recevez un 
diagnostic de cancer de la 
prostate, ne paniquez pas 
et prenez votre temps pour 
prendre une décision » 
sur la façon de procéder, a 
déclaré l’auteur principal 
de l’étude, le Dr Freddie 
Hamdy, professeur de 
chirurgie et d’urologie à l’ 
Université d’Oxford, dans 
un communiqué (source 

2). Le chercheur encourage 
plutôt les patients à examiner 
attentivement les avantages 
et les inconvénients 
possibles des différentes 
options de traitement.
Les scientifiques précisent 
que, dans la plupart des cas, 
le cancer de la prostate est 
d’évolution lente. Un petit 
nombre d’hommes sont 
toutefois atteints d’un cancer 
de la prostate à haut risque ou 
plus avancé, et nécessitent 
en revanche des traitements 
urgents. Aux États-Unis, 
environ 60 % des patients 
à faible risque choisissent 
la surveillance, désormais 
appelée surveillance active, 
précisent les auteurs de 
l’étude.
Les chercheurs estiment 
que ces résultats sont 
encourageants, en 
particulier pour les hommes 
qui craigneraient ou 
souhaiteraient éviter les 
problèmes de sexualité et 
d’incontinence pouvant 
survenir à la suite de 
traitements.

Vous voulez perdre du poids ? Mangez des myrtilles

Cancer de la prostate : 
attendre plutôt qu’opérer serait parfois préférable
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Adieu les fers à boucler 
qui abîment la fibre 
capillaire. On a repéré 

une astuce hyper simple qui va 
vous donner des boucles définies 
(et qui tiennent) … grâce à un 
tee-shirt en coton ! Explications.
Sortez votre vieux tee-shirt du 
fond du tiroir. Ce dernier a le 
pouvoir de boucler vos cheveux 
sans les abîmer tout en évitant ces 
maudits épis que l’on peut avoir 
après avoir utilisé un appareil 
chauffant. A vous les cheveux 
wavy des plus grandes stars 
hollywoodiennes grâce à cette 
astuce trouvée sur TikTok.
C’est quoi cette nouvelle 
technique pour boucler ses 
cheveux avec un tee-shirt ?
On le sait, le fer à boucler, bien 
que très utile, est un appareil 
qui assèche et casse le cheveu. 
Quand on l›utilise trop souvent, 
notre crinière s›endommage et 
s›affine au fil des jours. Mais 

alors comment faire pour avoir 
des ondulations harmonieuses et 
qui tiennent toute la journée? Sur 
TikTok, on a repéré une astuce 
à plus de 3 millions de vues qui 
va transformer votre routine 
capillaire en vous apportant 
volume et définition.
Cette technique qui consiste à 
enrouler vos cheveux autour de 
votre tee-shirt, permet d›avoir 
des ondulations bien formées 
et surtout ultra rebondies. Pas 
d›inquiétude, on a tendance à 
penser que les boucles réalisées 
sans chaleur ne tiennent pas 
longtemps, et pourtant, avec cette 
astuce, vous pourrez les garder 
plusieurs jours si vous suivez nos 
conseils à la lettre.
Toutes les femmes peuvent 
reproduire cette astuce, même 
celles qui ont les cheveux ultra 
lisses ou à l›inverse des cheveux 
trop épais qui ne bouclent pas 
facilement. Pour cela, vous 

n›avez besoin que d›un tee-shirt 
en coton. L›avantage avec cette 
astuce, c›est que vous pourrez 
réaliser toutes formes de boucles, 
des boucles serrées ou bien un 
blow-out volumineux des années 
90. Tout dépend de la manière 
dont vous séparez vos mèches.

Comment y procéder ?
Pour parvenir à avoir des 
ondulations qui tiennent, la 
technique est simple. Voici les 
étapes à suivre :
Prenez un tee-shirt (de préférence 
propre…) et enroulez-le de sorte 
à former un « headband «. Nouez 
ensuite les extrémités du tee-shirt 
pour former un cercle.
Une fois avoir humidifié vos 
cheveux à l›aide d›un sérum, 
d›une crème, ou d›un peu d›eau, 
placez le tee-shirt enroulé sur le 
sommet de votre tête.
Prenez une section de vos 
cheveux à l›avant du crâne et 
enroulez-la autour du tee-shirt 

headband. Une fois que toute 
votre mèche encercle le tee-
shirt, passez à la seconde mèche, 
et ainsi de suite. Plus la mèche 
choisie est fine, plus la boucle 
sera définie. Pour un effet wavy, 
vos sections de cheveux doivent 
être épaisses.
Une fois le processus fini, il est 
préférable de patienter plusieurs 

heures avant de retirer le tee-
shirt. L›idéal est de le laisser 
poser toute la nuit, pour que votre 
crinière ait le temps de prendre 
la forme souhaitée. Une fois ôté, 
vous retrouverez des cheveux 
bouclés et en bonne santé. Et 
voilà, à vous le wavy volumineux 
de Beyonce !

Fabriquer son savon maison, 
avec des ingrédients naturels, 
c’est possible... Et facile ! Voici 
5 recettes de saponification à 
reproduire chez soi.
Gommage, shampoing, masque, 
dentifrice, déodorant... Tout se 
fabrique à la maison à condition 
d’avoir les bons ingrédients 
et un peu de patience. Et cela 
vaut aussi pour les savons ! En 
plus d’être écologique, le savon 
maison est aussi très économique. 
Le principe de la saponification 
se résume ainsi : une base, un 
corps gras, un liquide. À savoir 
que fabriquer un savon de A à Z 
requiert l’utilisation de soude. Un 
produit dangereux à manipuler 
avec précaution. Pour éviter tout 
désagrément, voici quelques 
conseils : se munir de gants et de 
lunettes de protection, toujours 
mettre la soude dans l’eau et non 
le contraire, se placer à l’extérieur 
ou dans un espace ventilé, 
protéger son plan de travail...

Savon à l’avoine et à la 
bourrache

Ingrédients :
200 g d’huile de coco
650 g d’huile d’olive
50 g d’huile de colza
50 g d’huile de tournesol
50 g d’huile de bourrache
136 g de soude caustique
330 g d’eau
4 g d’huile essentielle de menthe 
poivrée
15 g d’huile essentielle de 
lavande ou lavandin
15 g d’huile essentielle 
d’Eucalyptus globulus
10 g de flocons d’avoine
Etapes de préparation :

Peser la soude, la dissoudre dans 
330 g d’eau et mettre de côté
Faire fondre la graisse de coco, 
puis ajouter les huiles liquides
Peser les huiles essentielles 
pendant que la solution de soude 
et les huiles refroidissent
Moudre finement les flocons 
d’avoine à l’aide d’un moulin à 
café électrique 
Les incorporer aux huiles 
essentielles
Une fois que les deux mélanges 
atteignent environ 45°C, verser la 
solution de soude dans les huiles 
et bien mélanger
Incorporer les huiles essentielles 
et l’avoine en mélangeant
Verser dans un moule
Savon aux agrumes
Ingrédients :
250 g d’huile de coco
150 g d’huile de palme vierge
150 g de beurre de karité
450 g d’huile d’olive
136 g de soude caustique
350 g d’eau
5 g d’huile essentielle d›ylang-
ylang
15 g d’huile essentielle de citron
15 g d’huile essentielle de 
pamplemousse
15 g d’huile essentielle de 
bergamote
Etapes de préparation :
Peser la soude, la dissoudre dans 
350 g d’eau et mettre de côté
Faire fondre les graisses de coco, 
de palme et le beurre de karité, 
puis ajouter l›huile d›olive
Peser les huiles essentielles 
pendant que la solution de soude 
et les huiles refroidissent
Une fois que les deux mélanges 
atteignent environ 42°C, verser la 

solution de soude dans les huiles 
et bien mélanger
Incorporer les huiles essentielles 
et bien mélanger
Verser dans un moule 

Savon au café 
Ingrédients :
280 g d’huile de coco
130 g de beurre de karité
60 g de beurre de cacao
30 g de cire d›abeille
450 g d’huile d›olive
50 g d’huile de ricin
136 g de soude caustique
330 g de café (liquide)
8 g d›huile essentielle de sauge
8 g d›huile essentielle de thym
33 g d›huile essentielle d›orange 
douce
1 cuillère à soupe de café moulu
Etapes de préparation :
Peser la soude, puis la dissoudre 
dans 330 g de café refroidi et 
mettre de côté
Faire fondre les graisses de 
coco, karité, cacao avec la cire 
d›abeille, puis ajouter les huiles
Pendant que la solution de soude 
et les huiles refroidissent, peser 
les huiles essentielles et y ajouter 
le café moulu
Quand les deux mélanges 
atteignent environ 45°C, verser la 
solution de soude dans les huiles 
et bien mélanger
Incorporer les huiles essentielles 
avec le café moulu
Verser dans un moule
Recettes tirées du livre Je crée 
mes savons au naturel, éditions 
Terre vivante.

Savon au miel et au bois de 
rose

Ingrédients :
450 g d’huile d’olive

250 g d’huile de coco
100 g d’huile de tournesol
108 g de soude
302 g d’eau
10 ml d’huile essentielle pure de 
bois de rose
2 cuillères à soupe de miel liquide 
Etapes de préparation :
Peser la graisse de coco et la faire 
fondre au bain-marie 
Mettre des lunettes et gants de 
protection et ouvrir la fenêtre 
pour peser la soude dans un verre
Peser l›eau dans une carafe. 
Préparer une bassine d›eau froide. 
Verser précautionneusement 
la soude dans l’eau tout en 
mélangeant avec une spatule. 
Lorsque tout la soude est dissoute, 
placer la carafe dans son bain 
d›eau froide pour atteindre 29°C
Ajouter l’huile d’olive et l›huile 
de tournesol dans la graisse de 
coco liquéfié. L’ensemble doit 
également atteindre 29°C
Lorsque les deux mélanges sont 
à égale température, verser la 
solution de soude dans les huiles 
Mélanger avec le mixeur dans 
une main et la spatule dans l›autre 

jusqu’à l’apparition de la trace
Incorporer l›argile rose et le miel 
liquide légèrement chauffé au 
mixeur 
Incorporer l’huile essentielle à la 
spatule
Verser dans un moule

Savon purifiant
Ingrédients :
450 g d’huile d’olive
250 g d’huile de coco
100 g d’huile de tournesol
108 g de soude
302 g d’eau
10 ml d’huile essentielle pure de 
bois de cèdre
5 ml d’huile essentielle de 
genévrier
3 ml d’huile essentielle de cyprès
1 cuillère à soupe d›argile verte 
fine (facultatif)
Etapes de préparation :
Suivre la recette précédente 
jusqu’à l’étape 6
Une fois la trace obtenue, 
incorporer l’argile verte au 
mixeur puis les huiles essentielles 
à la spatule
Verser dans un moule

Cette astuce qui boucle les cheveux grâce à un tee-shirt 

Comment faire son savon maison ? Voici 5 recettes faciles
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Devenu célèbre sur 
les réseaux sociaux, 
le Franco-Algérien 

interprète avec justesse Yazid 
Ichemrahen, un pâtissier star, 
dans « À la belle étoile », long-
métrage de Sébastien Tulard sorti 
le 22 février.
Comment un enfant délaissé 
par sa mère devient-il champion 
du monde des desserts glacés ? 
Comment ce gamin à la limite de 
la délinquance se retrouve-t-il à 
préparer des desserts à la pointe 
de la sophistication dans un 
palace de Monaco ? L’incroyable 
parcours de Yazid Ichemrahen, 
Français d’origine marocaine 
né en 1991, a inspiré À la belle 
étoile de Sébastien Tulard. Et il 
inspirera les spectateurs.
L’intrigue se joue en deux 
temporalités différentes. 
Ballotté d’un foyer à une famille 
d’accueil, le jeune Yazid rêve de 
devenir pâtissier. Le Yazid adulte 
en fait une ambition : habitant à 
Épernay, dans la Marne, il se lève 
chaque jour aux aurores pour 
aller faire des stages à Paris, chez 
les grands chefs pâtissiers dont il 
accrochait les posters au mur de 
sa chambre. Quand, en rentrant, 
il manque le dernier train, il dort 
sur des bancs publics ou dans des 
halls d’immeuble.
Son premier grand rôle au cinéma
Mais sa plus grande adversité, il 
la rencontre auprès de sa mère. 
Portée sur l’alcool, multipliant 
les relations bancales, elle 
n’hésite pas, par exemple, à 
lui lacérer ses baskets neuves 

pour soutirer une aide financière 
supplémentaire. Une démission 
parentale qui a des répercussions 
sur Yazid et le fait parfois flirter 
avec des stratégies inconscientes 
d’échec. Heureusement, en 
parallèle, il est tiré vers le haut 
par sa famille d’accueil, par un 
animateur du foyer qui croit en 
lui et par un camarade de cuisine 
qui deviendra un ami…
« L’important n’est pas de ne 
jamais tomber, mais de se relever 
à chaque chute », le mantra de 
Confucius pourrait être le message 
de ce film au rythme échevelé, qui 
fait vivre de multiples émotions, 
des larmes au sourire. Un large 
registre dans lequel on n’attendait 
pas forcément Riadh Belaïche, 
plus connu sous le pseudo Just 
Riadh. Le jeune franco-algérien 
né en 1998 dans la wilaya de Sidi 
Bel Abbes crève l’écran dans son 
premier grand rôle au cinéma. 
Jusque-là, la star des réseaux 
sociaux aux plusieurs millions 
d’abonnés, s’était illustrée dans le 
registre comique : « Les gens vont 
être surpris. Ils vont réaliser que 
je ne sais pas que faire des vidéos. 
Que je peux être comédien. »
Pour incarner Yazid Ichemrahen, 
il s’est donné à fond : « On 
m’a demandé si je voulais que 
quelqu’un fasse les scènes de 
pâtisserie à ma place, j’ai refusé. 
J’ai suivi une formation d’un 
mois, avec Yazid, pour qu’il 
me montre les gestes exacts à 
reproduire, afin que cela paraisse 
le plus réel possible à l’écran. 
Et sur le tournage, Yazid était 

aussi là pour être sûr que je ne 
me trompe pas. Je suis quand 
même être censé être un génie 
en pâtisserie ! » Une pression, 
mais une satisfaction à la clé : « 
Je jouais quelqu’un encore en vie, 
qui était juste à côté de moi. À la 
fin, il m’a dit qu’il était content du 
résultat, donc je suis soulagé.»
« Ne jamais rien lâcher »
Le parcours de Riadh ne 
ressemble en rien à celui de 
Yazid Ichemrahen : « On a des 
vies complètement opposées. 
Lui a eu une enfance chaotique, 
il n’a pas eu de cadre familial, 
alors que moi, je suis très famille. 
Yazid n’a pas de relation avec sa 
mère, tandis que ma mère et moi 
sommes fusionnels. » Un rôle de 
composition, donc, mais un point 
commun : « La détermination. Le 
fait de ne jamais rien lâcher, de 
toujours croire en soi, même face 
à de grosses difficultés. »
Des obstacles, celui qui s’est 
donné pour nom Just Riadh en 
a connu avant de parvenir à 
décrocher ce rôle : « Quand j’ai 
commencé à faire des castings, j’ai 
trouvé qu’il y avait un snobisme 
du monde du cinéma vis-à-vis 
des personnalités d’internet. 
Nous, on fait des vidéos avec nos 
téléphones et des petites caméras. 
Eux réalisent de gros projets. 
J’espère que À la belle étoile va 
permettre de construire des ponts 
entre internet et le cinéma car 
nous sommes nombreux à former 
ce rêve de jouer dans un film. »
Sa chance, Riadh est allé la 
chercher sans trop y croire : 

« J’étais le dernier à passer le 
casting, la production avait déjà 
auditionné près de 50 personnes. 
Je ne croyais pas que j’allais 
être pris, mais il s’est produit 
un déclic avec Sébastien Tulard, 
le réalisateur. » Il fallait toute 
l’audace de la boîte de production 
indépendante DACP (De l’autre 
côté du périph’) dirigée par 
l’active et militante Laurence 
Lascary, secondée par son 

directeur artistique Lahoucine 
Grimich, pour lui faire confiance. 
Les deux découvreurs de talents 
avaient déjà révélé Ahmed 
Sylla pour son premier rôle 
dans L’Ascension de Ludovic 
Bernard. Un titre prémonitoire 
pour la future carrière de Just 
Riadh, qui en un film profond et 
rafraîchissant s’est fait un nom, 
Riadh Belaïche.

La costumière des films Black 
Panther a remporté l’oscar de la 
meilleure conception de costume 
dimanche soir lors de la 95ème 
cérémonie des Oscars.
C’est pour la suite de la série 
Marvel «Black Panther : Wakanda 
Forever» que Carter a été 
récompensée.
Elle avait également gagné ce prix 
en 2018 pour le premier volet de 
la saga.
Cette année dans son discours 
de remerciement, la costumière 
a notamment tenu à remercier le 
réalisateur Ryan Coogler.
«Oh, écoutez. Je me suis tirée 
d’affaire. J’ai commencé dans un 
foyer monoparental. Je voulais 
devenir costumière. J’ai étudié, 
j’ai trimé, j’ai fait face à l’adversité 
dans une industrie qui parfois ne 
me ressemblait pas et j’ai enduré. 
Je pense donc que cette victoire 
ouvre la porte à d’autres jeunes 
costumiers qui ne pensent peut-

être pas que cette industrie est 
faite pour eux et j’espère qu’ils 
me verront, qu’ils verront mon 
histoire et qu’ils penseront qu’ils 
peuvent eux aussi remporter un 
Oscar.» s’est émerveilléeRuth E. 
Carter, costumière. 
Ce fut une bonne soirée pour le 
film fantastique de super-héros 
«Everything, everywhre, all at 
once», qui a remporté sept prix, 
dont le très convoité Oscar du 
meilleur film.
«Je pense que l’une des choses 
dont je me suis rendu compte 
en grandissant, c’est que l’une 
des meilleures choses que nous 
puissions faire les uns pour les 
autres, c’est de nous protéger 
les uns les autres du chaos de 
ce monde fou dans lequel nous 
vivons» a expliquéDaniel Kwan, 
coréalisateur de Everything, 
everywhre, all at once».
Michelle Yeoh est entrée dans 
l’histoire des Oscars en devenant 

la première femme asiatique à 
remporter le prix de la meilleure 
actrice pour son rôle dans 
«Everything Everywhere All at 
Once».
« Pour tous les petits garçons et les 
petites filles qui me ressemblent 
et qui regardent ce soir, c’est une 
lueur d’espoir et de possibilités. 
C’est la preuve que les rêves - 
les grands rêves - et les rêves 
deviennent réalité. Et mesdames, 
ne laissez personne vous dire que 
vous n’êtes plus dans la fleur de 
l’âge. N’abandonnez jamais.» a 
déclaré Michelle Yeoh Meilleure 
actrice. 
L’Oscar du meilleur acteur a été 
décerné à Brendan Fraser pour 
«The Whale», dans lequel il joue 
le rôle de Charlie, un professeur 
d’anglais gay, reclus et en 
surpoids, qui tente de rétablir sa 
relation avec sa fille adolescente.

Just Riadh 

« Les gens vont réaliser que je peux être comédien »

Oscars 2023 : la costumière de «Black Panther» de nouveau 
récompensée
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Le prochain album d’Astérix, 
une fable humoristique 
autour de la «pensée 

positive» et du développement 
personnel, sera intitulé «L’Iris 
blanc», ont annoncé les éditions 
Albert René lundi. 
Cette 40e aventure du Gaulois à la 
potion magique doit être publiée 
le 26 octobre. Le scénario est 
signé Fabcaro, pour la première 
fois. Au dessin, on retrouve Didier 
Conrad, qui a repris la série en 
2013 après la retraite d’Uderzo. 
Dans ce Ier siècle avant Jésus-
Christ, l’Iris blanc est le nom d’une 
nouvelle école de pensée, venue 
de Rome, qui prône bienveillance, 
vie saine, épanouissement 
individuel. Parmi ses préceptes: 
«Pour éclairer la forêt, la floraison 
d’un seul iris suffit». 
L’empereur romain Jules César a 

l’idée d’insuffler cet état d’esprit 
à ses troupes démoralisées, 
stationnées près du village gaulois 
qui résiste en Armorique. 
Ce que personne n’a prévu, c’est 
que cette philosophie en vogue, 
qui recommande entre autres 
de manger beaucoup moins de 
sanglier, va entrer dans le village. 
Et diviser les pro et anti-Iris blanc. 
«Je ne suis pas trop New Age mais 
l’album ne se veut pas une critique 
de toute cette mouvance. À partir 
du moment où le développement 
personnel a des effets positifs, 
pourquoi pas? Moi, je m’en sers 
pas trop mais, si ça marche sur 
certaines personnes, je ne tire pas 
de généralités», explique Fabcaro. 
«Je veux traiter ce phénomène 
contemporain comme le faisaient 
Albert Uderzo et René Goscinny 
à l’époque. Par exemple, dans 

‘Obélix et Compagnie’, un 
album que j’aime beaucoup, ils 
parlaient du capitalisme et de la 
concentration des entreprises, 
avec humour», ajoute-t-il. 
Astérix est un phénomène en 
librairie. Chaque nouvel album, 
tous les deux ans à l’automne, 
dépasse les ventes de tout autre 
livre. 
«L’Iris blanc» devrait ainsi être 
tiré à cinq millions d’exemplaires 
dans le monde. 
Selon les éditions Albert René, 
cette série entamée en 1961 
a été traduite dans plus d’une 
centaine de langues et dialectes 
(de l’afrikaans au vietnamien en 
passant par le latin, l’occitan ou 
le souabe). Les ventes atteignent 
393 millions d’exemplaires au 
total. 

Avant Hollywood, il y avait Sarah 
Bernhardt. Disparue il y a 100 
ans, la légendaire comédienne 
française, pour qui Jean Cocteau 
a inventé l’expression «monstre 
sacré», est à l’origine de ce qui 
est devenu le star-system.
Surnommée la «Voix d’or» par 
Victor Hugo, Sarah Bernhardt, 
décédée le 26 mars 1923, a 
porté le théâtre français aux 
quatre coins du monde, créé des 
tendances mode et des produits 
dérivés, défrayé la chronique, 
devenant un véritable mythe 
vivant.
A l’occasion du centenaire de 
son décès, un programme de 
commémorations baptisé «Sarah 
dans tous ses états» débute 
mercredi.
«Elle est la première star 
planétaire», assure Pierre-André 
Hélène, historien et premier 
collectionneur privé en France 
de ses effets personnels.
«Si on veut arriver à sa cheville, 
il faut aujourd’hui ajouter 
Madonna, Lady Gaga, Rihanna, 
Beyoncé, Michael Jackson réunis. 
Et c’était sans aucun média, ni 
internet», dit ce consultant pour 
l’émission «Secrets d’Histoire», 
qui publie en mai un livre sur la 
comédienne.
« Scènes d’hystérie »
Visage de la France à l’étranger 
depuis sa première tournée 
américaine (1880), elle est 
souvent accueillie par la 
Marseillaise là où elle va.
A New York, les hommes jettent 
leur manteau par terre afin qu’il 

soit piétiné par l’actrice, qui 
passe trois heures à dédicacer 
leurs manchettes de chemise. 
Toujours en Amérique, un cow-
boy fait plus de 400 km pour la 
voir sur scène à Dallas.
En Australie, «il y a eu des scènes 
d’hystérie de dizaines de milliers 
de femmes qui voulaient la voir, 
la toucher», rapporte M. Hélène.
Pourquoi un tel engouement ? Il 
y avait tout d’abord son talent de 
tragédienne. «Il y a cinq sortes 
de comédiennes: les mauvaises, 
les passables, les bonnes, les 
grandes, et puis il y a Sarah 
Bernhardt», disait l’écrivain 
Mark Twain.

«C’était le mythe mondial du 
théâtre», explique M. Hélène. 
«Que le public ne comprenne 
pas ce qu’elle disait à Londres 
ou aux États-Unis n’avait 
aucune importance... Elle avait 
une présence délirante et cette 
technique vocale, une mélopée 
très proche du lyrique».
Il y avait aussi ses fameuses 
scènes de mort. «Les gens 
venaient pour la voir mourir», 
souligne l’historien. «Ses yeux 
se révulsaient jusqu’à ce qu’on 
ne voie que le blanc. Les gens 
étaient scotchés... Certains 
étaient convaincus qu’elle se 
sentait mal.»

Dans son entourage, cette femme 
autoritaire avait coutume de dire 
«si vous ne faites pas ce que je 
veux, j’arrête de mourir».
A Paris, où elle été la star de la 
Comédie-Française avant de 
claquer la porte, on disait qu’on 
venait voir deux choses: la tour 
Eiffel et Sarah Bernhardt.
Mais elle doit surtout sa célébrité 
à une machine d’autopromotion 
inédite.
«Son impresario Edward Jarrett, 
qui lui a organisé des voyages 
pharaoniques, avait un sens 
grandiose de la communication 
et avait compris que ses 
comportements insensés allaient 

la porter au sommet», selon 
l’historien.
Elle se fait photographier dans 
un cercueil, a une véritable 
ménagerie et d’innombrables 
amants, pose sans cesse pour la 
caméra...
«Elle va créer son propre mythe», 
commente M. Hélène.

Mythe de la Parisienne 

Sarah Bernhardt comprend très 
vite son pouvoir dans ce qu’on 
appelle alors la réclame. «C’est 
la première femme à décliner son 
image en produits dérivés, de la 
poudre de riz à l’absinthe».
Côté mode, on venait au théâtre 
autant pour applaudir son talent 
que pour admirer ses fabuleuses 
tenues, dont on allait s’inspirer, 
notamment ses robes serpentines 
avec des ceintures assez larges 
pour soutenir une hernie qu’elle 
avait et qui influencèrent la 
silhouette féminine de la fin du 
XIXe siècle.
Edith de Belleville, guide-
conférencière à Paris, rappelle 
que Sarah Bernhardt a également 
«contribué au mythe de la 
Parisienne», en pleine Belle 
Epoque.
Sa singularité a fait sa renommée: 
«elle était maigre à l’époque 
des formes rondes, rousse -la 
‘couleur du diable’-, mère 
célibataire», précise la guide.
«Mais ce dont elle était la plus 
fière, c’est d’avoir porté la 
culture française au sommet du 
monde. Elle mérite le Panthéon 
!», estime M. Hélène.

Le prochain Astérix, anti- «pensée positive»,
 s’appellera «L’Iris blanc»

Sarah Bernhardt, première mégastar, première
 influenceuse
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Des Saoudiens francophones 
ont organisé pour la première 
fois à Djeddah, un événement 
culturel destiné à la communauté 
francophone.
Le Club français de Djeddah 
a organisé la première soirée 
saoudienne francophone au 
camping Qurana, afin de 
promouvoir la culture saoudienne 
dans le cadre du festival de la 
francophonie célébré chaque 
année au mois de mars.
«Ravi de participer à la soirée 
du Club Français de Djeddah 
dans le village de Qurana, dans 
le cadre des nombreuses activités 
organisées pendant le mois de 
la #francophonie en Arabie 
saoudite», a déclaré l’invité 

d’honneur, l’ambassadeur de 
France au Royaume, Ludovic 
Pouille.
«Plus de 88 pays ont rejoint 
cette communauté, puisqu’il y 
a 321 millions de francophones 
et 51 millions de personnes 
qui apprennent le français», 
a-t-il ajouté.Des visiteurs de 
diverses nationalités ont assisté 
à l’événement conçu par Fahd 
al-Safah et ont pu apprécier 
des tentes et des maquettes 
de maisons traditionnelles de 
différentes régions, notamment 
le style Hijazi, Najrani et Hail, 
le fort en pierre du sud, le nid de 
Jizaniya, et le puits d’Al-Mahala.
«Nous voulions offrir une 
expérience immersive aux 

visiteurs en présentant notre 
culture et notre patrimoine de 
manière divertissante», explique 
Layan Damanhouri, une 
Saoudienne ayant fait des études 
de sciences politiques à Sciences 
Po Paris.
Lors de la présentation d›un 
volet sur l›autonomisation des 
femmes saoudiennes dans le 
cadre de la Vision 2030, elle a 
expliqué le choix «d›inclure un 
thème sur l›autonomisation des 
femmes saoudiennes pour mettre 
en avant les progrès et les étapes 
importantes au fil des ans, ainsi 
que pour mettre en lumière des 
figures féminines importantes 
dans différents domaines qui ont 
obtenu des succès majeurs.»

L’ambassade de France en Arabie 
saoudite et l’Alliance française 
de Riyad ont organisé un concert, 
«Cristal and Cords», le 15 mars 
2023, dans le cadre des activités 
du Festival de la francophonie.
Karinn Helbert, Manuel 
Decocq, Fella et François sont 
des musiciens comptant à leur 
palmarès plusieurs prix musicaux. 
Ils se sont rencontrés pour la 
première fois en novembre 2022 
pour des séances de répétition en 
vue de se préparer à ce concert, 
mais la symbiose qui régnait 
entre ces trois artistes talentueux 
laissait croire le contraire.
L’ambiance feutrée des lieux, 
la complicité des artistes, leur 
dextérité dans l’exécution de 
leurs gestes, les sons émis par 
l’orgue de cristal confèrent aux 
lieux une impression de magie 
spatiale. L’agilité et la délicatesse 
des gestes exécutés par nos 
artistes nous transportaient dans 
un voyage musical à travers 
l’univers.
Karinn Helbert est compositrice 

et chercheuse en musique 
depuis vingt ans. Sa rencontre 
avec son instrument, le Cristal 
Baschet, la conduit aux confins 
de sons différents et surtout bien 
particuliers. La grâce et la force 
des sons provenant de ce clavier 
en cristal l’invitent à raconter 
des histoires, des paysages, des 
sensations, des émotions à travers 
la musique, tout en effleurant de 
ses doigts agiles les touches du 
clavier avec une extrême finesse 
et beauté.
«La partie qui donne son nom à 

cet instrument est son “clavier”, 
composé de baguettes en cristal 
sur lesquelles on joue. Certaines 
sont noires pour pouvoir repérer 
les octaves. En face de chaque 
baguette se trouve une tige 
métallique de hauteur variable. 
C’est elle qui définit la note 
jouée: plus la tige est grande, plus 
la note est grave et inversement», 
explique Karinn Helbert.
«Ces tiges plongent dans le 
cœur de l’instrument une poutre 
en métal très lourde, très dense, 
sur laquelle sont fixés de grands 

cônes, les diffuseurs projettent 
le son du Cristal Baschet. Sur le 
côté, on trouve les “moustaches” 
de l’instrument; ce sont en fait 
des cordes de piano qui servent à 
restituer les hautes fréquences du 
son de l’instrument», poursuit-
elle.
«Ce que j’aime le plus dans cet 
instrument, c’est le fait d’utiliser 
le métal, le verre et l’eau pour 
créer de la musique. J›aime cette 
idée de complexité musicale et 
l’idée que quelque part, on joue 
sur les éléments basiques de 
l’univers», conclut l’artiste.
De son côté, Manuel Decocq 
a régalé le public en jouant 
habilement de la flûte. Les 
sons langoureux de son violon, 
parfois graves, parfois aigus, 
et la guitare, ont ajouté des 
vibrations sensationnelles qui 
ont envahi la salle, se mêlant 
merveilleusement bien aux sons 
métalliques du Cristal Baschet.
Manuel Decocq a commencé 
le violon à l’âge de six ans. Sa 
musique est nomade et libre. 

Son univers musical dépasse 
les Balkans, la Méditerranée 
et même l’Afrique du Sud. Il a 
fait partie de plusieurs groupes 
progressistes en France et a 
animé pas moins de 500 concerts.
Quant à Fella, calligraphe de 
lumière au talent et au charme 
naturels, il a réussi à mêler 
l’élégance des gestes à la beauté 
des mots calligraphiés que 
certains pouvaient lire, alors 
que d’autres se contentaient 
d’admirer la finesse de l’écriture 
et la beauté des caractères qui se 
formaient progressivement sous 
leurs yeux, puis disparaissaient 
en laissant derrière eux de 
minuscules points brillants et 
lumineux.
«J’aime la calligraphie, j’aime la 
langue arabe, elle est riche, très 
poétique. Très souvent, j’essayais 
de reproduire des caractères 
sur le sable dont j’observais le 
changement, pour dire que rien 
n’est permanent, que le monde 
est en éternel changement», 
explique Fella. 

La nouvelle s’est répandue 
comme une traînée de poudre, 
si bien que Sam Neill a tenu à 
évoquer lui-même sa maladie. 
Dans son nouvel ouvrage, Did 
I Ever Tell You This ?, l’acteur 
de Jurassic Park et de la série 
Invasion a révélé être atteint 
depuis plusieurs mois d’un 
lymphome à cellules T angio-
immunoblastique de stade 3, 
soit un type de cancer du sang. 
Une information relayée par 
The Guardian et qui a poussé 
le comédien à rassurer ceux qui 
s’inquiétaient pour lui.
L’acteur, qui vit en Nouvelle-

Zélande, a affirmé dans une 
vidéo postée sur Instagram qu’il 
était en rémission et qu’il allait 
« bien ».
« Bonjour, je suis Sam Neill. 
Un peu acteur, vigneron et, 
apparemment, auteur. Il y a des 
articles sur moi un peu partout 
dans l’actualité en ce moment, 
du style «Cancer ! Cancer ! 
Cancer !» ce qui est un peu 
fatigant, car, comme vous le 
voyez, je suis bien vivant et je 
suis en rémission depuis huit 
mois, ce qui fait vraiment du 
bien », déclare-t-il.
Un livre confession

Dans son ouvrage, Sam Neill 
évoque sa carrière au cinéma 
et à la télévision, la vie dans 
sa ferme néo-zélandaise… et la 

mort. Le livre s’ouvre en effet 
sur cette déclaration choc : « 
Le fait est que je suis malade. 
Potentiellement mourant », « il 
se peut que je doive accélérer un 
peu les choses ». Il a donc voulu 
clarifier la situation.
« Je voudrais juste que les titres 
des journaux ne focalisent pas 
sur ça. Le plus important, c’est 
que j’ai écrit ce livre, Did I Ever 
Tell You This ?, qui évoque mon 
cancer parce que c’est dans ce 
contexte que je l’ai écrit. Je ne 
voulais pas vraiment écrire un 
livre, j’avais besoin de quelque 
chose à faire pendant mon 

traitement. J’ai l’habitude de 

travailler et je n’ai soudainement 

pas pu le faire. C’est pourquoi 

j’ai écrit le livre, et je dois dire 

qu’il a été très bien reçu. »

Preuve que sa rémission se passe 

bien : l’acteur de 75 ans a même 

révélé qu’il était en préparation 

de nouveaux projets. « Je suis 

bien vivant et je recommence à 

travailler. Je suis très heureux 

de retourner au travail », a-t-il 

ajouté.

La première soirée culturelle francophone a eu lieu
 à Djeddah

«Cristal and Cords»: un concert envoûtant dans le cadre
 du Festival de la francophonie à Riyad

Sam Neill, de « Jurassic Park », donne des nouvelles
 rassurantes 
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La militante et écrivaine 
française, Monique Hervo, 
amie de la Révolution 

algérienne, est décédée à l’âge de 
95 ans, a-t-on appris du ministère 
des Moudjahidine et des Ayants-
droit.
Naturalisée algérienne par décret 
présidentiel en 2018, la défunte 
Hervo qui s’est convertie à 
l’Islam, est connue pour sa lutte 
pour les causes justes.
La militante qui a assisté à 
la répression et à l’assassinat 
d’Algériens lors des 
manifestations du 17 octobre 
1961, a apporté, le 11 mars 1999, 
son témoignage contre Maurice 
Papon alors préfet de police de 
Paris, dans l’affaire l’opposant à 
l’historien, Jean-Luc Einaudi.

L’amie de l’Algérie a décrit 
la souffrance des Algériens 
qui vivaient dans le bidonville 
de la Folie, à Nanterre  avec 
Marie-Ange Charras, dans 
un livre intitulé «Bidonvilles: 
l’enlisement», publié en 1971 
et «Chroniques du bidonville: 
Nanterre en guerre d’Algérie, 
1959-1962», éditions du Seuil, 
Paris, 2001.
Monique Hervo était connue pour 
avoir défendu en tant qu’avocate 
du barreau de Paris, des habitants 
des bidonvilles puis leurs parents 
militants au sein de la Fédération 
du Front de libération nationale 
(FLN) en France.
En cette pénible épreuve, le 
ministre des Moudjahidine 
et des Ayants-droit, Laïd 

Rebiga a présenté ses sincères 
condoléances et sa profonde 
compassion à la famille de la 
défunte et à ses compagnons 
d’armes, estimant qu’à travers 
sa disparition, «l’Algérie a perdu 
l’une des femmes militantes 
pétries des nobles valeurs 
humaines et principes suprêmes 
de libération».
«La regrettée est un modèle 
à suivre dans son amour pour 
l’Algérie et son peuple à travers 
son soutien, avec courage, de la 
justesse de la cause du peuple 
algérien et de sa lutte pour la 
liberté et l’indépendance», a 
indiqué le ministre, «priant Allah, 
Tout-Puissant, de l’entourer 
de Sa sainte miséricorde et de 
l’accueillir en son vaste paradis».  

Monique Hervo, 
infatigable militante 
anticolonialiste 

et fervente défenseuse de la 
cause nationale, vient de tirer 
sa révérence à l’âge de 95 ans, 
laissant derrière elle l’image 
indélébile de la première femme 
française sortie manifester, 
depuis le bidonville La Folie 
de Nanterre, avec des milliers 
d’Algériens un certain 17 octobre 
1961.
Dans un documentaire-portrait 
«Monique H, Nanterre 1961», 
réalisé par Mehdi Lallaoui, 
Monique Hervo, telle une 
mémoire ambulante, se rappelait 
des moindres gestes et faits de 
ces familles algériennes dont elle 
a fini par partager le militantisme, 
au point de faire partie des milliers 
de personnes sorties le 17 octobre 
1961 manifester contre le couvre-
feu discriminatoire qui leur a été 
imposé par Maurice Papon, alors 
préfet de police de Paris.
Racontant comment elle s’est 
retrouvée de «ce côté-là», 
Monique, qui travaillait au 
service civil international – un 
chantier de jeunes qui retapaient 
des taudis - disait se souvenir de 
cette année 1959 lorsqu’elle fut 
alertée, avec un groupe de jeunes, 
pour intervenir dans un bidonville 
à Nanterre suite à un incendie.
«C’est là que j’ai eu mon premier 
contact avec la population 
algérienne, alors que, jeune 
parisienne à l’époque, j’ignorais 
l’existence même de tels 
baraquements à la périphérie de 
la capitale française», témoignait-

elle, ajoutant qu’elle avait depuis 
choisi de rester auprès de ces 
marginalisés qui l’avaient reçue 
«à bras ouverts».
Pour la militante humaniste, son 
engagement avec la population 
algérienne «n’a rien de similaire, 
comme parfois rapporté, avec 
celui d’un porteur de valises». 
«C’était un partage avec une 
population que je voulais visible 
et pas clandestin», précise-t-elle.
De son action, elle se rappelle 
avoir été le «facilitateur» auprès 
d’immigrés algériens qui avaient 
du mal à faire venir leurs familles 

en France.
«Je leur confectionnais de faux 
papiers de travail, justificatifs 
qu’ils présentaient pour faire 
venir épouses et enfants, souvent 
parqués dans des camps de 
regroupement familial», confiait 
Monique.
Même si elle affirme que son 
combat était «apolitique», elle 
admet avoir été approchée 
par le FLN. «J’étais sollicitée 
notamment après les massacres 
d’octobre 1961. Le FLN me 
demandait, avec d’autres filles 
engagées, à aller rassurer les 

femmes du bidonville dont 
les époux ou frères ont été 
interpellés suite à la marche qui 
a été réprimée dans le sang», a 
témoigné la militante.  
Elle se rappelle avoir vu ce jour du 
17 octobre 1961 le bidonville de 
la Folie se vider. Son témoignage 
concernant cette séquence de sa 
vie de militante est repris dans le 
film de Panijel, Octobre noir, sorti 
enfin en salle en 2011. «C’était la 
panique générale. Les casques 
bleus commençaient à tirer sur 
les marcheurs à leur arrivée au 

pont de Neuilly.
Ceux-ci se sont dispersés et ont 
tenté un retour vers le bidonville 
par Puteaux», relate Monique, 
qui se rappelle d’un bidonville 
qui avait au soir pris les allures 
d’un «hôpital de campagne».
«Blessés par milliers, tabassés 
ou torturés, ceux qui ont eu la 
chance d’être relâchés rentraient 
directement au bidonville, évitant 
l’hôpital départemental de crainte 
d’être mis en taule», témoigne-
t-elle, se rappelant avoir vu des 
milliers de personnes portant des 
traces de sévices.
La militante et écrivaine s’est vue 
octroyer la nationalité algérienne 
en 2018 en hommage à son 
combat pour la cause nationale.
Auparavant, en novembre 2012, 
elle a été distinguée à Nanterre 
(Hauts-de-seine) par le consulat 
d’Algérie, aux côtés d’une 
autre militante anticolonialiste, 
Jacqueline Fraysse. Des 
attestations de reconnaissance 
de leurs «nobles actions envers 
l’Algérie» et des médailles 
honorifiques leur ont été remises, 
lors d’une cérémonie célébrant la 
double fête du 1er novembre et du 
cinquantenaire de l`indépendance 
de l’Algérie.
Emue, la militante engagée 
Monique Hervo s’est dit «vraiment 
reconnaissante à l’Algérie qui 
a été toujours son pays et qui le 
restera profondément». «Je ne 
sais pas trop quoi vous dire, mais, 
pour moi, c’est quelque chose qui 
reste capital dans ma vie et que 
je n’oublierai jamais», avait-elle 
lâché, les larmes aux yeux.

Décès de l’amie de la Révolution algérienne Monique Hervo 
à l’âge de 95 ans

monique Hervo tire sa révérence :
Une vie vouée à la cause nationale


